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Le président de la République 
accueille son homologue irakien 
à l’aéroport international Houari-

Boumediene

Le président de la République 
s’entretient avec son homologue 

mauritanien

GECF/SommEt d’AlGEr:

 Début de la réunion ministérielle extraordinaire 
préparatoire du Sommet d’Alger

GECF:

L’Algérie ne ménagera aucun effort pour assurer la réussite du sommet

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a accueilli, 
vendredi à l’aéroport international 

Houari-Boumediene, son homologue irakien, 
M. Abdul Latif Jamal Rashid, qui prendra 
part au 7e Sommet des chefs d’Etat et de 
Gouvernement du Forum des pays exportateurs 
de gaz (GECF), prévu samedi à Alger.
Durant la cérémonie d’accueil, les deux 
présidents ont écouté les hymnes nationaux 
des deux pays avant de passer en revue un 

détachement de la Garde républicaine qui leur 

a rendu les honneurs.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, s’est 
entretenu, vendredi après-midi, avec 

son homologue de la République islamique 
de Mauritanie, M. Mohamed Ould Cheikh 
El Ghazouani, à son arrivée à Alger pour 
prendre part au 7e Sommet des chefs d’Etat 
et de Gouvernement du Forum des pays 
exportateurs de gaz (GECF), prévu samedi.
L’entretien s’est déroulé au salon d’honneur 
de l’aéroport international Houari-
Boumediene, en présence du ministre des 
Affaires étrangères et de la Communauté 

nationale à l’étranger, M. Ahmed Attaf, et du 
ministre du Commerce et de la Promotion 
des exportations, M. Tayeb Zitouni, ainsi que 
les membres de la délégation accompagnant 
le président mauritanien.

Les travaux de la réunion 
ministérielle extraordinaire du 
Forum des pays exportateurs 

de gaz (GECF), réunissant les 
ministres de l’Energie des pays 
membres et pays observateurs, ont 
débuté vendredi à Alger (CIC), dans 
le cadre du 7ème Sommet du Forum, 
pour discuter de la version finale 
de la Déclaration d’Alger et des 
résolutions y afférentes, lesquelles 

seront soumises à l’approbation 
du sommet prévu samedi, sous 
la présidence du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Au menu de la réunion ministérielle, 
qui va se poursuivre la matinée, 
à huis clos, sous la présidence du 
ministre de l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab, l’organisation de 
la 2e cérémonie de remise des prix 

GECF pour honorer des personnalités 
et des institutions ayant apporté des 
contributions exceptionnelles au 
secteur du gaz naturel.
L’après-midi sera, par ailleurs, 
marquée par des réunions et 
des rencontres bilatérales, ainsi 
qu’une cérémonie de signature de 
mémorandums d’entente entre le 
GECF et l’Institut de recherche 
économique pour l’ASEAN et l’Asie 

de l’Est (ERIA) et la Commission 
africaine de l’énergie (AFREC) 
relevant de l’Union africaine (UA).
Le GECF compte 12 membres 
permanents (Algérie, Bolivie, 
Egypte, Guinée Equatoriale, Iran, 
Libye, Nigeria, Qatar, Russie, 
Trinité-et-Tobago, Emirats arabes 
unis, Venezuela) et 7 membres 
observateurs (Angola, Azerbaïdjan, 
Irak, Malaisie, Mauritanie, 

Mozambique, Pérou).
Le Forum est une organisation 
intergouvernementale représentant 
les principaux pays exportateurs 
de gaz au monde, soit 70% des 
réserves mondiales prouvées de 
gaz, plus de 40% de la production 
commercialisée, 47% des 
exportations par gazoduc et plus de 
la moitié des exportations de GNL 
dans le monde.

Le ministre de l’Energie et des 
Mines, M. Mohamed Arkab, a 
assuré, vendredi, que l’Algérie, 

conformément aux orientations 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, ne ménagera 
aucun effort pour assurer la réussite 
du 7e Sommet des chefs d’Etat et de 
Gouvernement du Forum des pays 
exportateurs de gaz (GECF), prévu 
samedi au Centre international de 
conférences (CIC) Abdelatif-Rahal.
“C’est une fierté et un honneur pour 
l’Algérie d’abriter cet événement 
majeur, sous la conduite éclairée 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune. L’Algérie 
ne mangera aucun effort pour assurer 
la réussite des travaux de ce sommet 
important”, a affirmé M. Arkab dans 
une allocution prononcée à l’ouverture 
des travaux de la Réunion ministérielle 
extraordinaire préparatoire du sommet 
au CIC, mettant en avant le rôle de 
chef de file de l’Algérie à l’échelle 
mondiale dans le domaine énergétique, 
notamment dans le secteur gazier.
Et de préciser que le Gouvernement 
“a tout mis en œuvre, conformément 
aux orientations du président de la 
République pour assurer la réussite 
du sommet et permettre aux dirigeants 

des pays membres de discuter des 
principales questions liées à la 
coopération dans le domaine du 
développement et de renforcer le rôle 
du gaz naturel dans la réalisation de 
la prospérité dans nos pays et de la 
sécurité énergétique dans le monde”.
M. Arkab a souligné, à ce propos, 
que l’Algérie, en tant que membre 
fondateur du GECF et pays leader dans 
l’industrie du gaz naturel, “a toujours 
beaucoup investi dans les domaines 
de l’exploration, du développement, 
du traitement, du transport et de la 
commercialisation du gaz naturel”.
Grâce à l’expertise des travailleurs 
des sociétés Sonatrach et Sonelgaz, 
l’Algérie œuvre également à renforcer 
sa position en tant que “fournisseur 
historique et fiable” de gaz naturel, en 
continuant à honorer ses engagements 
et en veillant à établir “un dialogue 
permanent avec ses partenaires pour 
trouver les solutions idoines aux défis 
auxquels l’industrie du gaz naturel est 
confrontée”, a-t-il ajouté.
Il a également souligné que grâce à 
ses importantes ressources en gaz 
naturel, à sa position géographique 
stratégique avantageuse sur les 
marchés mondiaux et son importante 
infrastructure sur toute la chaîne de 

valeur, l’Algérie a tous les atouts 
nécessaires lui permettant de réaliser 
sa sécurité énergétique et de contribuer 
à satisfaire la demande mondiale à 
travers l’exportation de “grandes 
quantités” de gaz par gazoducs ainsi 
que l’exportation de gaz liquéfié vers 
différentes régions du monde.
M. Arkab a fait observer que l’Algérie 
est “l’une des destinations les plus 
attrayantes pour les investisseurs au 
regard de son potentiel en énergies 
fossiles et en énergies nouvelles et 
renouvelables, mais aussi grâce à son 
cadre réglementaire et fiscal incitatif 
et flexible en faveur de la promotion 
de l’investissement et du partenariat”.
Le ministre de l’Energie et des Mines 
a, par ailleurs, précisé que cette 
réunion ministérielle extraordinaire, 
dont les travaux se poursuivent à huis 
clos, intervenait dans un contexte de 
mutations géopolitiques et structurelles 
majeures sur les marchés de l’énergie, 
notamment du gaz, lesquelles, a-t-il 
dit, “nous imposent d’étudier et de 
traiter les questions majeures, dont 
la transition progressive vers une 
économie mondiale reposant sur des 
sources d’énergie propres pour faire 
face au changement climatique qui 
représente un défi et une opportunité 

à la fois”.
Nécessité d’un dialogue continu 
et sérieux entre producteurs et 
consommateurs
Le gaz naturel, énergie du futur, 
devrait jouer un rôle essentiel dans 
la réalisation d’”une transition 
énergétique fluide et équitable” à 
long terme, comme le soulignent de 
nombreuses études, notamment celles 
réalisées par le GECF, a estimé le 
ministre.
Notant que l’investissement dans les 
ressources du gaz naturel nécessitait 
d’importants capitaux, le ministre 
a relevé la nécessité “d’un dialogue 
continu et sérieux entre producteurs 
et consommateurs pour construire 
une vision prospective commune 
qui reconnaît le rôle croissant du 
gaz naturel dans le mix énergétique 
mondial, en tant que source durable 
et compétitive à même de garantir la 
sécurité énergétique”.
Mettant en avant le rôle “décisif” 
de la technologie pour l’avenir du 
gaz naturel, M. Arkab a affirmé que 
“l’Algérie est honorée d’abriter le 
siège de l’Institut de recherche sur le 
gaz (GRI), qui a été inauguré jeudi”.
Cet institut “jouera un rôle essentiel 
dans la promotion de notre coopération 

scientifique dans les domaines de 
la recherche et de l’innovation 
technologique en vue de développer 
l’industrie du gaz naturel, notamment 
à travers les projets communs 
prioritaires visant à construire des 
systèmes énergétiques forts, résilients 
et durables”.       
Le ministre de l’Energie a tenu à 
rappeler la célébration par l’Algérie, le 
24 février dernier, du 53e anniversaire 
de la nationalisation des hydrocarbures, 
soulignant que cet événement “marque 
un tournant décisif dans l’industrie 
des hydrocarbures en Algérie et c’est 
l’occasion pour nous de réaffirmer 
notre soutien au droit à la souveraineté 
de tous les pays sur leurs ressources 
naturelles”.
M. Arkab a souhaité que cette 
réunion ministérielle soit “riche et 
fructueuse” par les thèmes abordés 
et les débats menés, lesquels, a-t-
il dit, “renforceront la coopération 
et la concertation au service du 
développement et de la prospérité 
dans nos pays à tous”, saluant “l’effort 
colossal” consenti par le secrétariat du 
GECF pour la préparation des travaux 
du sommet, notamment le Secrétaire 
général du Forum, Mohamed Hamel, 
et son équipe.
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GECF:

Arkab reçoit le président du Conseil d’administration de Gazprom

GECF:

Le Sénégal présente une demande officielle d’adhésion

GECF:

 La Déclaration d’Alger sera “très importante”

GECF:

Le prix du mérite décerné au groupe Sonatrach

A lA dEmANdE dE l’AlGÉrIE:
Le Conseil de sécurité tient 

des consultations à huis clos
 sur les récents développements 

dans le nord de Ghaza

Le ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab, a 
reçu le président du Conseil 

d’administration de Gazprom, 
Représentant spécial du président 
de la Fédération de Russie pour 
la coopération avec le Forum des 
pays exportateurs de gaz (GECF), 
Viktor Zubkov, avec lequel il a 
examiné les relations de coopération 
et de partenariat entre les deux pays 

dans le domaine de l’énergie et des 

mines et les perspectives de leur 

renforcement, a indiqué vendredi un 
communiqué du ministère.
Cette rencontre s’est déroulée, jeudi 
au siège du ministère, en marge de 
la cérémonie d’inauguration de 
l’Institut de recherche sur le gaz 
(GRI), en présence des PDG des 
groupes Sonatrach, Sonelgaz et 
Sonarem, du président de l’Agence 
nationale pour la valorisation 
des ressources en hydrocarbures 

(ALNAFT) et de cadres du ministère, 
a précisé la même source.
Lors de la rencontre, les deux 
parties ont examiné “les relations 
de coopération et de partenariat 
entre les deux pays dans le domaine 
de l’énergie et des mines et les 
perspectives de leur renforcement”, 
selon le communiqué.
MM. Arkab et Zubkov ont, 
par ailleurs, passé en revue les 

dispositions prises par l’Algérie 
pour la tenue du 7e Sommet des 
chefs d’Etat et de Gouvernement du 
GECF, qui se tiendra samedi à Alger, 
soulignant l’importance de renforcer 
le dialogue et d’intensifier les 
concertations entre les pays membres 
du Forum pour faire de ce dernier 
une véritable source de proposition, 
d’expertise et de conseil dans le 
domaine de l’industrie gazière.

Le Secrétaire général (SG) du 
Forum des pays exportateurs 
de gaz (GECF), Mohamed 

Hamel, a annoncé vendredi à Alger 
que le Sénégal avait présenté une 
demande officielle d’adhésion au 
forum.
Dans son allocution à l’occasion de la 
réunion ministérielle extraordinaire 
du GECF, présidée par le ministre 
de l’Energie et des Mines, Mohamed 
Arkab, en prélude au 7ème Sommet 
des chefs d’Etat et de Gouvernement 
du GECF, prévu samedi à Alger, 
M. Hamel a dit: “Je souhaite la 
bienvenue au ministre mauritanien 
du Pétrole, de l’Energie et des Mines, 

NanyOuldChrougha, le plus récent 
pays membre du Forum, ainsi qu’au 
ministre sénégalais du Pétrole et des 
Energies, Antoine Félix Abdoulaye 
Diome, dont le pays a formulé une 
demande officielle pour adhérer au 
forum”.
Le GECF comprend 12 membres 
permanents (Algérie, Bolivie, 
Egypte, Guinée équatoriale, Iran, 
Libye, Nigeria, Qatar, Russie, 
Trinité-et-Tobago, Emirats arabes 
unis et Venezuela) et sept (7) 
membres observateurs (Mauritanie, 
Angola, Azerbaïdjan, Irak, Malaisie, 
Mozambique et Pérou).
M. Hamel a salué les facilités 

offertes par l’Algérie pour la tenue 
du 7ème Sommet, se félicitant du 
soutien assuré pour l’inauguration, 
jeudi à Alger, du siège de l’Institut de 
recherche sur le gaz (GRI) du GECF.
Le Secrétaire général a rappelé la 
présentation, jeudi, de la version 
préliminaire de la 8e édition du 
rapport annuel du Forum des 
pays exportateurs de gaz (GECF), 
le “Global Gas Outlook 2050” 
(GGO), qui fournit des projections 
énergétiques à long terme (2050), et 
qui sera officiellement publié le 12 
mars courant.
M. Hamel a fait observer que selon 
ce rapport, la demande sur le gaz 

naturel devrait augmenter de 34 % 
d’ici à 2050, portant sa part dans le 
bouquet énergétique mondial de 23 
% actuellement à 26 %.
Il a également indiqué qu’à la 
clôture de la Réunion ministérielle 
extraordinaire du GECF, aura lieu 
la 2e édition de la cérémonie de 
remise des prix du Forum, en sus 
de la signature, dans l’après-midi, 

de mémorandums d’entente entre le 
Forum et la Commission africaine 
de l’énergie (AFREC) relevant de 
l’Union africaine (UA), et l’Institut 
de recherche économique pour la 
région de l’Association des nations 
d’Asie du Sud-Est (ASIAN) et des 
pays de l’Asie de l’Est.
Il a, en outre, fait savoir que le 
programme de la journée prévoit 
l’élargissement des discussions sur 
la Déclaration d’Alger, élaborée 
jeudi par le groupe de travail ad-
hoc de haut niveau qui a reçu les 
remerciements pour le travail 
accompli.

Le ministre russe de l’Energie, 
NikolaiShulginov, a affirmé 
vendredi à Alger, que son 

pays s’était employé à enrichir “la 
Déclaration d’Alger” qui sanctionnera 
le 7e Sommet du Forum des pays 
exportateurs de gaz (GECF), estimant 
que cette Déclaration sera “très 
importante”.

“Nous nous sommes employés à 
enrichir la Déclaration d’Alger qui sera 
très importante pour la coordination 
concernant l’infrastructure gazière 
et les moyens de la protéger des 
incidents, le développement de la 
politique du GECF et l’éventuelle 
adhésion de nouveaux pays à cette 
organisation énergétique”, a déclaré 

M. Shulginov à son arrivée à l’Aéroport 
international d’Alger Houari-
Boumediene pour prendre part à la 
Réunion ministérielle extraordinaire 
préparatoire du Sommet des chefs 
d’Etat et de Gouvernement du GECF, 
qui se tiendra samedi.
Le ministre russe a également 
évoqué les relations bilatérales 

entre les deux pays, les qualifiant de 
“relations solides qui se consolident 
par la coopération bilatérale dans le 
domaine de l’énergie”.    
Mettant en avant le rôle du gaz dans 
la transition énergétique, le ministre 
russe a affirmé que l’exploitation 
de cette énergie était “une étape 
équilibrée vers l’avenir”.

Sonatrach s’est vu décerner, 
vendredi à Alger, le prix 
du mérite du Forum des 

pays exportateurs de gaz (GECF) 
récompensant sa “contribution 
active” au développement de 
l’industrie du gaz naturel, a indiqué 
un communiqué du groupe.
Cette distinction a été remise au Pdg 
de Sonatrach, Rachid Hachichi, au 
nom du groupe, lors d’une cérémonie 
organisée au Centre international 
de conférences (CIC), Abdelatif-
Rahal, à l’issue des travaux de la 
réunion ministérielle extraordinaire 
du Forum, en préparation du 7e 
Sommet du GECF, prévu samedi à 
Alger.
Ce prix a été décerné à Sonatrach en 
reconnaissance à sa “contribution 
active au développement de 
l’industrie du gaz naturel”, ajoute le 
communiqué.
Sonatrach rappelle dans son 
communiqué que le GECF décerne 
lors de chaque sommet des prix 
à des personnalités morales ou 
physiques, en hommage aux efforts 
ou aux réalisations remarquables 
accomplies pour le développement 
de l’industrie gazière.
Sonatrach a été sélectionnée, 
explique la même source, “selon les 

critères adoptés par le Forum, parmi 
un certain nombre d’entreprises 
et de personnalités activant dans 
l’industrie gazière des différents 
pays membres”.
La compagnie nationale a ainsi 
souligné être “un pionnier mondial 
de l’industrie du gaz, en particulier 
dans le segment du gaz naturel 
liquéfié (GNL)”, et a été “la première 
entreprise au monde à exploiter une 
usine de liquéfaction de gaz naturel 
au début des années 1960 (1964)”, 
ajoute la même source.
Sonatrach a depuis lors, connu 
un grand essor marqué par 
l’élargissement de ses activités 
à toute la chaîne de valeur de 
l’industrie du gaz, explique-t-elle 
dans son communiqué, soulignant 
que ce développement lui a permis 
d’acquérir une indéniable expertise 
s’appuyant sur la maitrise des 
dernières technologies de l’industrie 
gazière.
A travers ce parcours, elle a apporté 
“une contribution décisive au 
développement économique et 
social du pays”, est-il indiqué dans 
le communiqué.
Dans une allocution prononcée à 
l’occasion de la cérémonie de remise 
de prix, M. Hachichi a exprimé 

sa gratitude et sa joie pour la 
distinction décernée à la compagnie 
nationale, ce qui reflète, selon lui, la 
considération dont jouit Sonatrach, 
parmi ses pairs au sein du Forum.
Il a réitéré “l’engagement de 
Sonatrach à intensifier ses efforts 
pour le développement de l’industrie 
du gaz et le renforcement de sa 
présence sur les marchés mondiaux, 
en investissant davantage dans 
la recherche, l’innovation et la 
durabilité”.
Le PDG de Sonatrach a ajouté 
que l’attribution de ce prix est 
“une incitation, pour le groupe, à 
collaborer davantage et à partager ses 
succès avec ses partenaires au sein 
du forum”, ajoute le communiqué.
La cérémonie a également vu la 
remise d’un prix à M. Ali Hached 
pour “sa contribution active aux 
activités du Forum et son engagement 
au service du développement de 
l’industrie du gaz naturel”, souligne 
la même source, rappelant que M. 
Hached a occupé plusieurs postes au 
sein de Sonatrach et au ministère de 
l’Energie et des Mines, dont celui de 
vice-président du groupe en charge 
de l’activité commercialisation 
durant plusieurs années.

A la demande de l’Algérie, 
le Conseil de sécurité de 
l’ONU a tenu une séance 

de consultations à huis clos pour 
examiner les récents développements 
à Ghaza, suite au carnage commis 
par l’armée d’occupation sioniste 
dans le nord du territoire, ayant fait 
plus d’une centaine de martyrs et des 
centaines de blessés parmi les civils 
qui attendaient l’acheminement 
des aides humanitaires, face à 
l’incapacité de la communauté 
internationale de mettre un terme 
à la tyrannie de l’entité sioniste 
et à l’obliger à respecter le droit 
international humanitaire.
Lors de cette réunion, le représentant 
de l’Algérie, l’ambassadeur Amar 
Bendjama a condamné dans les 
termes les plus fermes cet acte 
barbare perpétré par les soldats de 
l’entité sioniste contre des civils 
palestiniens sans défense qui 
attendaient l’arrivée des camions 
d’aides humanitaires au rond-point 
Al-Nabulsi, dans le nord de Ghaza, 
appelant à mettre fin à l’impunité 

dont jouit l’occupant sioniste qui 
doit rendre des comptes.
Il a, également, insisté sur “la 
nécessité pour le conseil de 
s’acquitter de son rôle, en appelant 
à un cessez-le-feu immédiat et en 
garantissant l’acheminement des 
aides humanitaires en quantités 
suffisantes pour éviter une 
catastrophe humanitaire”.
Le représentant de l’Algérie a, en 
outre, souligné “le besoin urgent 
de protéger les civils palestiniens”, 
ajoutant qu’on aurait pu sauver 
des centaines de vies tombées en 
martyrs aujourd’hui, si le projet de 
résolution présenté par l’Algérie 
la semaine dernière au Conseil de 
sécurité avait été approuvé.
Cette réunion urgente intervient 
après 146e jours du lancement de 
l’agression barbare contre la bande 
de Ghaza, faisant plus de 30.000 
martyrs, dont la plupart sont des 
femmes et des enfants, tandis que 
le nombre de blessés a dépassé les 
70.000.
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L’université algérienne constitue, à travers ses innovations, 
une locomotive du développement local et national

Nécessité de faire de l’université algérienne 
le cœur battant de l’économie nationale

ÉdUCAtIoN:

Assurer un environnement propice à l’innovation et à l’entrepreneuriat

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, Kamel 
Baddari a indiqué, jeudi à Aïn 
Témouchent, que “l’Université 
algérienne, à travers ses 
innovations et sa créativité, 
constitue une locomotive pour le 
développement local et national”.
Lors d’une visite de travail et 
d’inspection dans la wilaya, 
accompagné du ministre de 
l’Economie de la connaissance, 
des startups, et des micro-
entreprises, Yacine Mehdi 
Walid, à l’Université Belhadj 
Bouchaïb d’Aïn Temouchent, 
le ministre a souligné que 
“l’Université algérienne, à travers 
ses innovations et sa créativité, 
constitue une locomotive de 
développement local et national et 

donne à l’Algérie cette dimension 
internationale qui rayonne à 
travers le monde”.
Le ministre a déclaré, lors 
d’une rencontre avec la famille 
universitaire à Aïn Temouchent, 
que “l’université est considérée 
comme une institution sociale et 
l’un des piliers du système social 
algérien, qui fait partie intégrante 
de la société locale et nationale”.
Il a ajouté que “les innovations 
et la créativité des étudiants 
créent de la richesse, que ce 
soit dans le domaine de la 

création de startups ou de micro-
entreprises génératrices d’emploi, 
conformément au 41ème 
engagement du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui fait de l’université 
une locomotive du développement 
économique local et national “.
Il a ajouté que “ces innovations sont 
devenues une base fondamentale 
pour la réussite dans le parcours 
académique, car l’inauguration 
d’un certain nombre de 
nouveaux espaces à l’Université 
d’Aïn Temouchent, tels que le 
Centre de développement de 
l’entrepreunariat, des laboratoires 
d’intelligence artificielle et 
des incubateurs d’entreprises, 
est une formule pour renforcer 
l’innovation et l’entrepreneuriat 
et créer un environnement 
distinctif au sein de la même 

université, qui contribue à la 
relance économique aux niveaux 
local et national”.
M. Kamel Baddari, accompagné 
de M. Yacine Mahdi Walid, a 
supervisé la pose de la première 
pierre de cinq laboratoires de 
recherche liés à l’intelligence 
artificielle, la chimie appliquée, 
les sciences économiques, les 
sciences et la technologie, qui 
seront réalisés sur une superficie 
de 2.045 mètres carrés, ainsi 
que la mise en service d’un 
amphithéâtre à la Faculté 
des sciences économiques, 
commerciales et de gestion.
Les deux ministres ont également 
écouté un exposé détaillé sur les 
activités culturelles et sportives 
de plusieurs clubs scientifiques 
activant à l’Université Belhadj 
Bouchaib.

A cette occasion, ils ont inauguré 
un centre de développement 
des affaires et mis en service 
un bureau de concertation, de 
recherche et de développement, 
avant d’inspecter un incubateur 
d’entreprises et visiter un 
laboratoire d’intelligence 
artificielle.
Les deux ministres ont également 
assisté à une exposition, où 
différents projets ayant obtenu 
le label de projet innovant ont 
été présentés, soit 16 projets de 
l’université d’Aïn Temouchent, 
où ils ont insisté sur “ 
l’accompagnement de terrain des 
porteurs de projets et expliqué 
les différents mécanismes mis en 
place par l’Etat dans le domaine 
du financement des projets 
innovants et des startups”.

Le ministre de l’Economie de 
la connaissance, des Start-
up et des Micro-entreprises 

Yacine El Mahdi Oualid a insisté, 
jeudi à Aïn Temouchent, sur “la 
nécessité de faire de l’Université 
algérienne le cœur battant de 
l’économie nationale”.
M. El Mahdi Oualid, accompagné 
du ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamal Baddari, 
a déclaré, lors d’une visite 
de travail et d’inspection à 
l’Université Belhadj Bouchaïb 
d’Aïn Temouchent, que “faire 
de l’université algérienne le 
cœur battant de l’économie 

nationale nécessite d’encourager 
l’esprit d’entrepreneuriat au sein 
de l’Université et de soutenir 
l’entrepreneuriat sous toutes ses 
formes classiques et celles liées 
aux startups, aux micro-entreprises 
et aux projets innovants”.
Le ministre a déclaré, lors 
d’une rencontre du ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique avec 
la famille universitaire, que 
“notre rôle est d’accompagner 
et de présenter les opportunités 
de formation disponibles qui 
se multiplient et les moyens 
de financement disponibles, en 
fonction de la nature de chaque 

projet, à l’image de ce que 
proposent le Fonds algérien des 
startups, l’Agence nationale de 
soutien et de développement 
de l’entreprenariat et les autres 
moyens de financement”.
M. El Mahdi Oualid a souligné que 
“Université d’Aïn Temouchent 
a été renforcée par plusieurs 
structures pour accompagner 
les porteurs de projets, qui sont 
aujourd’hui en force et leurs 
projets sont de très haut niveau”, 
annonçant l’organisation d’un 
colloque régional à l’Université 
d’Aïn Temouchent, samedi 
prochain, encadré par le Fonds 
National pour les startups, dans le 

but de “mettre en place les moyens 
pour les nouvelles opportunités 
offertes aux entrepreneurs, afin 
de leur permettre de réussir leurs 
investissements innovants”.
D’autre part, les deux ministres ont 
supervisé la pose de la première 
pierre de cinq laboratoires de 
recherche scientifique et la mise 
en service d’un amphithéâtre 
à la Faculté des Sciences 

économiques, commerciales et de 
gestion. Ils ont également écouté 
une présentation détaillée sur les 
activités culturelles et sportives de 
l’Université Belhadj Bouchaïb.
A cette occasion, un centre 
de développement de 
l’entrepreneuriat a été inauguré 
par les deux ministres et un bureau 
de consultation, de recherche et 
de développement a été mis en 
service, en plus de l’inspection 
d’un incubateur d’entreprises, 
la visite d’un laboratoire de 
l’intelligence artificielle et ont 
pris part à une exposition mettant 
en relief différents projets ayant 
obtenu le label de projet innovant.

Le ministre de l’Education 
nationale, M. 
Abdelhakim Belaabed a 

affirmé, mercredi à Alger, que 
le secteur “tend à assurer aux 
étudiants et aux enseignants 
chercheurs un environnement 
propice à l’innovation 
et au développement de 
l’entrepreneuriat dans le 
domaine pédagogique, pour 
leur permettre de concrétiser 
leurs idées et contribuer 
au développement socio-
économique”.
Le ministre a précisé à 
l’ouverture d’une journée 
d’études intitulée “Intégrer 
l’école algérienne dans le 
système d’innovation, de 
l’entrepreneuriat et des start-
up”, organisée à l’Institut 
national de recherche en 
éducation (INRE), que “le 

gouvernement algérien et les 
entreprises publiques, à leur 
tête l’INRE œuvrent à assurer 
un environnement propice à 
l’innovation et au développement 
de l’entrepreneuriat dans 
le domaine pédagogique, ce 
qui offrira aux élèves et aux 
enseignants chercheurs des 
opportunités uniques  pour 
concrétiser leurs idées et 
contribuer au développement 
socio-économique”.
A cette occasion, le ministre 
a mis l’accent sur le rôle de 
l’école, en tant que “milieu 
fertile” à l’innovation, pour 
encourager les élèves à 
l’acquisition de compétences et 
de connaissances, en adhérant 
aux clubs scientifiques, à la 
robotique et à l’intelligence 
artificielle dans les 
établissements d’enseignement.

Il a, également, rappelé les 
initiatives lancées pour le 
développement de la culture 
entrepreneuriale chez les élèves 
du cycle moyen, notamment 
le projet “Petit entrepreneur” 
en 2021, en collaboration avec 
l’Agence nationale d’appui 
et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE), et 

l’initiative pionnière “Tarbya-
up Challenge” de l’Institut 
national de recherche en 
éducation (INRE) en 2023, 
première compétition des 
startup dédiée à l’éducation en 
Algérie, qui vise à encourager 
l’innovation dans plusieurs 
domaines éducatifs (ingénierie, 
pédagogie innovante, création 

des contenus pédagogiques 
innovants, outils éducatifs 
numériques et gestion du 
système éducatif).
M. Belaabed a appelé les 
participants à cette Journée 
d’étude à élaborer “une feuille 
de route” pour contribuer 
à enrichir la réflexion sur 
l’intégration de l’école dans la 
perspective de l’innovation, de 
l’entrepreneuriat et des startup.
Le ministre de l’Education 
nationale et le ministre de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises, Yacine El-Mahdi 
Oualid, ont signé un accord-
cadre entre l’INRE et l’Institut 
national algérien de la propriété 
industrielle (INAPI) pour 
l’ouverture d’un Centre de 
soutien à la technologie et à 
l’innovation.



Samedi 02 Mars 2024

National 05SeybouSe Times

rÉAlISAtIoN dE loGEmENtS AAdl 3:

 Détermination des assiettes foncières à retenir

L’électroménager made in Algeria 
s’impose sur le marché local 

et européen

Sonatrach envisage d’élargir ses 
opérations en Europe centrale

Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, Mohamed Tarek 

Belaribi a annoncé, jeudi à Alger, 
la détermination des assiettes 
foncières à retenir pour les projets 
de réalisation de logements au 
titre du programme “AADL 3” 
au niveau national, précisant que 
l’opération avait été “anticipée” 
en prévision du lancement des 
souscriptions, avant la fin du 
semestre en cours.
M. Belarbi a précisé, lors d’une 
séance plénière au Conseil de la 
nation consacrée aux questions 
orales, qu’”il a été procédé, par 
anticipation, à la détermination 
des assiettes foncières à retenir 
pour les projets de réalisation de 
logements au titre du programme 
AADL 3 au niveau national”.
En réponse au sénateur Samir 
Zoubiri (Tiers présidentiel), 
concernant les besoins des 
communes de la wilaya de 
Bouira en matière d’amélioration 

urbaine, le ministre a indiqué 
que la wilaya de Bouira avait 
bénéficié dans le cadre de la 
détermination des assiettes 
foncières dédiées au programme 
‘AADL 3’, d’une assiettes 
foncière de 15 hectares affectée 
à la réalisation de plus de 2.000 
logements au titre du nouveau 
programme.
M. Belaribi a assuré que la wilaya 
avait bénéficié de plusieurs 
programmes d’aménagement et 
d’amélioration urbaine au profit 

de ses quartiers, le dernier étant 
d’une valeur de 600 millions DA, 
au titre de la loi de finances 2024.
A une question du sénateur 
Kamel Khelifati (FLN), 
concernant la conformité des 
constructions et le ravalement 
des façades, le ministre a précisé 
que le secteur avait accordé 
plusieurs facilitations dans le 
cadre de la loi 08-15 fixant les 
règles de mise en conformité des 
constructions, dont la possibilité 
pour les citoyens de ravaler la 

façade de leurs maisons sans 
obtenir préalablement un permis 
de construire.
Dans le cadre de la lutte contre 
les constructions anarchiques, 
M. Belaribi a indiqué que le 
secteur s’attelait à élaborer 
une loi sur l’urbanisme visant 
à proposer et à concrétiser des 
normes modernes, répondant aux 
aspirations des hautes autorités et 
des citoyens algériens.
Il a expliqué que cette loi 
consacrera la Police de 
l’Urbanisme chargée d’appliquer 
les lois dans le domaine de 
l’urbanisme, tandis que la loi 08-
15 lui permet déjà de contrôler la 
conformité des constructions et 
des structures urbaines en vertu 
de son article 11.
Dans ce sillage, 1649 badges 
de mission professionnels ont 
été délivrés aux inspecteurs 
de l’urbanisme et aux agents 
qualifiés, dont 400 délivrés en 
2023, a ajouté M. Belaribi.

Il a expliqué que les inspecteurs 
de l’urbanisme et les agents 
qualifiés ont dressé 20.919 
procès-verbaux d’infraction 
adressés aux autorités 
compétentes en 2023.
Le secteur a, également, émis en 
2022 un arrêté ministériel fixant 
les commissions de contrôle des 
contrats d’urbanisme, établis à 
travers les wilayas et délivrés, 
ainsi que le contrôle de leur 
conformité à la législation.
Le secteur a recensé 114 études 
finalisées sur les schémas 
directeurs de l’aménagement du 
territoire (SDAT), ainsi que 781 
études finalisées sur les plans 
d’occupation des terres.
La loi sur l’urbanisme en cours 
d’élaboration vise à mettre 
en place des mécanismes de 
lutte contre les constructions 
anarchiques et protéger les terres 
relevant des domaines de l’Etat, 
a conclu M. Belaribi.

Le secteur de l’électroménager 
en Algérie connaît un essor 
remarquable, grâce à la dynamique 

de la production nationale, qui couvre 
près de 83% des besoins du marché local, 
selon le ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, Ali Aoun. 
Cette performance a permis à certaines 
entreprises algériennes d’exporter 
leurs produits vers des pays africains et 
européens, et de créer des emplois directs 
et indirects.
Le ministre a fait cette déclaration à 
l’occasion de la 2ᵉ édition du Salon 
international de l’électroménager, qui 
s’est tenue du 13 au 19 février 2024 
à Alger, avec la participation de 22 
exposants. Il a souligné le développement 
qualitatif de cette industrie, qui répond 
aux exigences du marché mondial et 
aux attentes du consommateur algérien, 
de plus en plus soucieux d’acquérir des 
produits de qualité conformes aux normes 
internationales.
« La filière de l’électroménager a 
augmenté considérablement ses capacités 
de production, réussissant à couvrir près 
de 83% des besoins du marché local », 
a précisé Aoun dans une allocution lue 
en son nom par la directrice générale du 
développement industriel au ministère, 
Amel Allam.
« Cette dynamique a permis à certaines 
entreprises du secteur d’exporter vers 
des pays africains et européens », a-t-il 

poursuivi, en mettant en avant le rôle de 
cette filière dans la création d’emplois 
directs et la densification du tissu 
industriel national.
À LIRE AUSSI : Création d’emplois en 
Algérie : Le ministre dévoile sa stratégie
Le ministre a également mis en avant 
les mesures incitatives prises par son 
département pour accompagner les 
opérateurs économiques activant dans 
ce domaine, notamment en matière 
d’encadrement, de financement, 
d’investissement et d’exportation. Il a 
rappelé la promulgation de la nouvelle 
loi sur l’investissement et de ses décrets 
exécutifs, ainsi que l’ouverture de 
banques algériennes dans des pays 
africains, qui serviront de plateformes 
pour l’accompagnement des entreprises 
algériennes exportatrices, notamment 
dans le secteur électroménager.
Le ministre a, par ailleurs, salué 
l’importance de ce salon, qui se veut 
une vitrine pour la promotion de cette 
industrie et l’encouragement de la 
production nationale et de l’accès aux 
marchés étrangers. Il a invité les exposants 
à profiter de cette opportunité pour nouer 
des partenariats, échanger des expériences 
et présenter leurs innovations.
🟢 À LIRE AUSSI : Exportations de 
dattes: Deux Algériens à la conquête des 
marchés étrangers
Le secteur de l’électroménager en Algérie 
est dominé par le secteur privé, qui 
représente 87% des entreprises activant 
dans cette filière. Il regroupe plusieurs 
segments, tels que la réfrigération, le 
lavage, la cuisson, le chauffage, le froid 
commercial, le petit électroménager et les 
équipements professionnels. Il emploie 
plus de 20.000 personnes et réalise un 
chiffre d’affaires annuel de plus de 100 
milliards de dinars.

Le contrat de vente de gaz naturel 
via le gazoduc Enrico Mattei, 
conclu récemment entre Sonatrach 

et la compagnie allemande VNG, ouvre 
de nouvelles perspectives pour les deux 
entreprises. Selon le PDG de Sonatrach, 
Rachid Hachichi, cette collaboration offre 
une opportunité prometteuse pour étendre 
les activités de Sonatrach en Europe 
centrale.
Hachichi a souligné l’importance 
stratégique de ce contrat pour Sonatrach, 
qui s’inscrit dans sa stratégie de 
diversification du portefeuille client et de 
son expansion sur les marchés européens. 
Ce partenariat renforce les liens 
commerciaux énergétiques avec l’Europe, 
offrant ainsi de nouvelles perspectives de 
croissance pour Sonatrach.
Les premières livraisons de gaz naturel 
dans le cadre de ce contrat novateur 
ont déjà commencé, selon les annonces 
faites par le PDG de Sonatrach. Cette 
étape marque le début d’une coopération 
fructueuse entre les deux entreprises, 
ouvrant la voie à de futures collaborations 
dans d’autres domaines de la chaîne de 
valeur énergétique.
Atouts stratégiques de Sonatrach
Sonatrach dispose de nombreux atouts 
pour consolider sa position sur le marché 
gazier mondial. En mettant en avant 
l’importance de ses réserves de gaz naturel 

et de son réseau de pipelines étendu, 
Sonatrach garantit un approvisionnement 
stable et fiable pour répondre à la demande 
croissante en énergie.
Le groupe énergétique national 
bénéficie également d’une expertise 
technique avérée, notamment dans 
l’exploration, la production, le transport 
et la transformation du gaz naturel. Cette 
expertise lui permet d’optimiser ses 
opérations tout en maintenant des normes 
élevées en matière d’environnement, de 
qualité et de sécurité.
En plus de son partenariat avec VNG, 
Sonatrach a engagé des collaborations 
stratégiques avec d’autres acteurs 
mondiaux de l’industrie gazière. Ces 
partenariats renforcent sa position sur le 
marché et lui permettent de bénéficier de 
synergies mutuellement avantageuses, 
consolidant ainsi sa réputation de 
fournisseur crédible et fiable.
Pour conclure, le contrat entre Sonatrach 
et VNG ouvre de nouvelles perspectives 
pour les deux entreprises. En combinant 
leurs forces et leur expertise, elles sont 
bien positionnées pour répondre aux défis 
de l’industrie gazière mondiale et pour 
saisir les opportunités de croissance sur 
les marchés européens.



ANNABA / CÉlÉBrAtIoN dE lA JoUrNÉE moNdIAlE 

dE lA ProtECtIoN CIVIlE

Le professionnalisme et l'efficacité mis en avant 

ANNABA / INtEmPÉrIES
Interventions de la Protection civile à Chetaibi

La Protection Civile d’Annaba sensibilise les citoyens
 sur les conséquences des intempéries

Le professionnalisme et 
l’efficacité des différentes 
équipes d’intervention 

et de sauvetage de la protection 
civile , ont été mis en avant, jeudi 
passé, à Annaba, à l’occasion 
de la célébration de la Journée 
mondiale de ce corps constitué 
(1er mars) organisée chaque 1er 
mars de l’année sous le slogan 
"Technologie innovante dans le 
service de la protection civile''.
Le wali, Abdelkader Djellaoui, 
accompagné des autorités 
civiles et militaires a assisté à 
cette journée célébrée au niveau 
du siège de la direction de la 
protection civile. La formation 

continue, le recours aux nouvelles 
technologies et l’expérience 
acquise sur le terrain  ont permis 
aux agents de la protection civile 
d’être plus efficaces lors des 
opérations d’intervention, de 
recherches et de sauvetage. Des 

performances qui ont été exhibées 
lors d’exercices de simulations 
exécutés en la circonstance,  à 
travers un exercice de simulation  
ayant démontré les capacités 
professionnelles et le haut niveau 
de maitrise des intervenants 

sur le terrain. A travers les 
exercices de simulation d’un 
incendie et d’évacuation 
des blessés, les visiteurs 
ont pu apprécier et prendre 
connaissance des équipements 
et matériels employés. Des 
exercices d’intervention lors 
de catastrophes naturelles ou 
accidents (séisme, incendies de 
forêts, inondations, accidents 
de la circulation, noyades, 
tempête de neige  ayant impliqué 
les différentes équipes de la 
protection civile, ont été aussi 
présentés. La célébration de cette 
journée a été marquée par la 
remise de grades à des officiers 
et des agents de la protection 
civile. Un exposé sur résumant 

l’implication de la protection 
civile durant la saison estivale, 
les campagnes de sensibilisation 
sur divers sujets liés aux activités 
et interventions des agents 
de la protection civile a été 
présenté et commenté, en sus 
d’une exposition du matériel de 
sauvetage et d'ambulance utilisés 
lors des activités et interventions, 
y compris les interventions 
dans le domaine maritime. Le 
wali  a salué, à cette occasion, 
le rôle central des agents de la 
protection civile dans l'apport 
de secours et d'intervention 
lors des catastrophes naturelles 
telles que les incendies de forêts, 
les tremblements de terre, les 
inondations, et autres.

Les précipitations 
diluviennes qui se sont 
abattues, hier, dans la 

wilaya d’Annaba  ont provoqué 
d’énormes inondations au 
niveau de plusieurs communes 

et cités de la wilaya, notamment 
la commune de Chetaibi, 
où  plusieurs routes  étaient 
complètement coupées à cause 
des masses d’eau stagnantes. 
Une situation qui provoqué des 
perturbations de la circulation 

aussi bien des automobilistes 
que des piétons. En effet, 
les éléments de la Protection 
civile ont effectué plusieurs 
interventions pour évacuer 
les routes submergées d’eau 
pluviales et porter assistance aux 

habitants des agglomérations 
inondées. Il a été noter que les 
wilayas de Skikda, Annaba, El 
Tarf, Constantine, Guelma, Souk 
Ahras, Oum El Bouaghi, Batna, 
Khenchela et Tébessa sont 
placées en vigilance "orange" 

durant toute la fin de semaine 
( de 00h00 à 21h00) avec de 
fortes averses estimées entre 
30 et 50 mm, pouvant atteindre 
ou dépasser localement 60 mm, 
selon notre source.

Dans le cadre de ses 
missions inhérentes à 
la sécurité et au bien-

être des citoyens, l’unité de la 
protection civile d’El Eulma a 
récemment initié une campagne 
de sensibilisation dans plusieurs 
localités, mettant l’accent sur les 
mesures cruciales à adopter face 
intempéries. Cette campagne 
a concerné les habitants de 
Mashtat Bir El Nasara, la cité 
Sidi Hamed, et enfin  la zone 
d’Ouled Toumi. Ces zones, 
sont souvent exposées à des 
perturbations climatiques, 

nécessitant des mesures 
préventives pour minimiser tous 
éventuels  risques ou dégâts en 
cas  
 de fortes averses en saison 
hivernale ou vague de chaleur 
en été. La Protection Civile 
reste à la disposition des 
résidents pour répondre à leurs 
préoccupations et dispenser des 
recommandations.
En sensibilisant les populations 
des localités suscitées, la 
Protection Civile contribue 
activement à leur protection et 
à la préservation de leurs biens, 
face aux caprices du temps. 

S.Ferdjallah
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Dans le cadre des efforts déployés 
par les pouvoirs publics pour 
répondre aux préoccupations des 

familles à bas revenus,  et en application 
des directives du wali Abdelkader 
Djellaoui, une réunion a eu lieu sous la 
direction du chef de daira d’El Bouni, 
Kouchit Abdelkrim, en présence de 
quelques responsables locaux,  dans le 
but de renforcer les moyens destinés 
à la création de marchés de proximité. 
Ont participé à ce conclave, le chargé 
de l’investissement et des finances de 
l’APC, Mohsen Blida, ainsi que  le 
responsable des biens de l’APC, Kamal 
Haddad qui ont apporté leur expérience. 
Ont pris part également à cette réunion 
de concertation, des représentants de la 

direction du commerce et de la promotion 
des exportations (DCP), soulignant 
l’importance de la coordination.
L’objet central de cette réunion était de 
discuter et de mettre en application  des 
propositions sur  terrains en vue de la 
création de marchés de proximité. Un 
consensus a émergé de ce conclave pour 
impliquer activement la société civile, 
et garantir l’adhésion des citoyens et 
la création d’espaces commerciaux 
adaptés aux besoins locaux. La réunion 
a abouti à un accord pour entamer 
rapidement les démarches nécessaires à la 
réalisation de ces marchés de proximité. 
Ce processus inclura la localisation des 
marchés à travers le choix des terrains, 
la consultation des représentants de 
la société civile et la finalisation des 
procédures réglementaires.

Selon la chargée de communication 
du CHU ‘’Ibn Rochd’’, et durant 
la période s’étendant du 25 au 

28 février 2023, l’équipe médicale du 
service d’obstétrique et de gynécologie 
du CHU  ‘’Ibn Rochd’’ a réussi à 
réaliser de nombreuses interventions 
chirurgicales complexes au niveau de 
l’institution hospitalière spécialisée « 
Mère et l’Enfant” à Oued Souf, qui ont 
tous été couronnées de succès, ceci dans 
le cadre du programme de jumelage 
établi entre les deux villes  qui vise à 
améliorer la qualité de la prise en charge 
des patients et à réduire les charges et les 
coûts de traitement conformément aux 
recommandations du ministère de la santé 
dans le cadre du Programme de prise en 
charge des patients.
La huitième mission dans le cadre des 
accords de jumelage conduite par le 
Professeur « Guellati Wafa » et son équipe 

médicale spécialisée, en coordination avec 
les médecins de ladite institution, a abouti 
à de bons  résultats. En effet, 14 opérations 
complexes dans le domaine de la chirurgie 
du cancer, de la chirurgie laparoscopique 
des maladies gynécologiques et des 
maladies de l’infertilité ont été réalisées 
en sus de l’étude et examen de 85 dossiers 
médicaux et l’organisation d’une journée 
de sensibilisation sur le cancer du col 
de l’utérus et des ovaires et tout ce qui 
touche à la culture de la santé des femmes. 
Il convient de noter que les résultats du 
programme de jumelage au profit de la 
femme et de l’obstétrique au CHU ‘’Ibn 
Rochd’’ durant la période  2022-  2024 ont 
abouti à la conduite de 12 programmes 
de jumelage au niveau de  Oued Souf, 
Tebessa et Souk Ahras, et la réalisation de 
centaines d’opérations complexes, en plus 
de la formation et de la sensibilisation.

ANNABA / 7ÈmE SÛrEtÉ UrBAINE 

Arrestation d’un suspect dans 
une affaire de vol à l’intérieur 

d’une mosquée

ANNABA / lUttE CoNtrE
 lA CrImINAlItÉ

Une dizaine d’arrestations 
opérées durant le mois de février

ANNABA / mArCHÉS
 dE ProXImItÉ

Une bouée de sauvetage pour
 les bas revenus de la localité 

‘’El Bouni’’

ANNABA / CHU ‘’IBN roCHd’’
Dans le cadre d’un jumelage avec 

d’autres CHU, plusieurs interventions 
chirurgicales complexes réussies par 
le service obstétrique et gynécologie

Dans le cadre de la lutte contre la 
délinquance de toutes sortes, les 
forces de police de la septième 

sûreté urbaine, ont pu cette semaine, grâce 
à l’utilisation optimale des technologies 
modernes, arrêter un individu âgé  de 52 
ans, soupçonné dans une affaire de vol par 

effraction dans une mosquée et vols d’une 
somme d’argent et ordinateur. Après avoir 
accompli toutes les démarches judiciaires 
nécessaires, le suspect a été déféré devant 
le procureur de la république près le 
tribunal d’Annaba, pour affaire de vol 
par effraction depuis l’intérieur d’une 
mosquée, et vandalisme.

Le plan d’action entrepris ces 
derniers mois par la DGSN 
en matière de lutte contre la 

criminalité a eu au moins le mérite 
d’élucider des affaires avec une grande 
célérité. Les efforts conjugués par les 
éléments de la sureté nationale de la 
commune d’El Bouni et le dispositif 
sécuritaire mis en place pour lutter contre 
la criminalité et tout autre délit au niveau 
des zones urbaines ont donné des résultats 
probants comme l’indiquent les chiffres 
enregistrés de la période qui s’étale du 
1er au 28 février. En effet, treize (13) 
affaires ont été traitées durant le mois de 
février de l’année en cours  et qui se sont 
traduites par des arrestations pour avis de 
recherche, atteinte  aux biens d’autrui, 
possession de psychotropes destinés à la 
consommation ainsi détention d’armes 
blanches prohibées. Les mis en cause, 
ont été placés en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire de ces 

affaires. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à leur disposition. 

Imen.B

Sara.Y
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L’ état sioniste criminel 
continue ses atrocités 
aveugles contre le 

peuple Palestinien en dépit 

des appels dans le monde et 

précisément de la cour pénale 

de justice (CPI) à l’arrêt de 

ce génocide qui a fait jusqu’à 

aujourd’hui 30.000 morts 
de civils et la destruction 
pratiquement totale de cette 
région. Aucune des armées 
sensible en vérité n’a résisté 
à ces malheurs. Comme si ce 
génocide semble s’inscrire dans 
la thèse de base des sionistes 
depuis la Nebka de 1948 et se 
reproduit à chaque fois avec 

des massacres d’humain. La 
question des prisonniers civils 
Israelites et leur libération 
n’est en, vérité qu’une réponse 
à leur projet de criminalité 
avec l’appui indirectement de 
certains pays qui ont fermé 
les yeux sur les agissements 
criminels de l’état sioniste. 
Comme si l’état sioniste 

avait procuré l’immunité qui 
l’autorise à bafouer les règles 
des droits. En tout cas, ce qui 
se passe aujourd’hui à Gaza 
et au moyen orient est un 
étrange destin avec les menaces 
aveugles d’Israël contre les 
civils dans toute la région. 
On peut dans ces conditions 
affirmées que la loi du droit au 

retour n’a rien qui soit choquant 
du point de vue humain. 

  GAZA / 30.000 MORTS :      

Un génocide publiquement déclaré… Israël coupable?
Qu’attendent le conseil de sécurité, la CPI et la CIJ pour 

décider des sanctions
Tayeb Zgaoula

Dans le cadre d’une 
initiative louable, une 
caravane médicale a 

récemment pris place au sein 
de l’école ‘’Amirat Hocine’’ 
sise commune de Berrahal, 
marquant une collaboration 
directe entre le corps 
médical de santé scolaire et 
l’association nationale de 
solidarité et de lutte contre les 
fléaux sociaux de la wilaya 
d’Annaba.
Cet événement a vu la 

mobilisation d’une équipe 
multidisciplinaire comprenant 
des médecins, des spécialistes 
en psychologie et des dentistes. 
Leur mission était d’offrir des 
services de santé complets aux 
élèves, en mettant l’accent sur 
la prévention, la sensibilisation 
et les soins adaptés.
Les médecins ont effectué 
des examens approfondis, 
identifiant les besoins 
médicaux spécifiques des 
élèves. Cette approche 
proactive vise à détecter 

précocement d’éventuels 
problèmes de santé et à y 
remédier de manière efficace. 
Les consultations individuelles 
ont permis d’aborder des 
préoccupations spécifiques 
et d’établir des plannings de 
suivi personnalisés.
Les spécialistes en psychologie 
ont joué un rôle crucial en 
fournissant un soutien moral, 
donnant des conseils sur la 
gestion du stress et abordant 
des questions liées au bien-
être mental. Cette présence 

de la caravane médicale 
souligne l’importance de la 
santé mentale dans le contexte 
éducatif.
Parallèlement, les dentistes 
ont dispensé des conseils sur 
l’hygiène bucco-dentaire et 
réalisé des examens dentaires 
approfondis. L’attention portée 
à la santé dentaire contribue 
non seulement au bien-
être physique. Au-delà des 
consultations individuelles, la 
caravane médicale a également 
eu l’occasion de sensibiliser 

les élèves à des pratiques 
saines. Des ateliers éducatifs 
ont abordé des thèmes tels 
que l’alimentation équilibrée, 
l’importance de l’activité 
physique et les bonnes 
habitudes de sommeil.

ANNABA / BERRAHAL :      

Caravane médicale à l’école ‘’Amirat Hocine’’…un 
engagement pour la santé scolaire

Sara.Y

Les services de la wilaya 
d’Alger ont affirmé, 
hier vendredi, dans un 

communiqué, que plusieurs 
mesures et dispositions avaient 
été prises en vue de faciliter 
le déplacement des citoyens 
pour accomplir la première 
prière du vendredi à Djamaâ 
El Djazaïr.
“Pour assurer les 
meilleures conditions et un 
environnement approprié 

aux visiteurs de Djamaâ 
El Djazaïr, qui revêt une 
valeur historique et culturelle 
reflétant le patrimoine du pays 
et sa profondeur religieuse, les 
services de la wilaya d’Alger 
ont pris nombre de mesures 
et de dispositions, à travers 
la mobilisation de toutes 
les ressources matérielles et 
humaines afin de faciliter le 
déplacement des citoyens et 
des visiteurs de Djamaâ El 

Djazaïr, venant de l’intérieur 
comme de l’extérieur de la 
wilaya”, précise la même 
source.
La wilaya a, en outre, fixé 
15 sites de regroupement et 
de transport des visiteurs de 
Djamaâ El Djazaïr (Aller-
retour) par une “répartition 
méthodique et étudiée”, en 
mobilisant 40 bus de transport 
relevant de l’Etablissement 
public de transport urbain et 

suburbain d’Alger (ETUSA), 
au niveau des gares urbaines”, 
ajoute le communiqué.
Par ailleurs, la wilaya d’Alger 
a annoncé la mise à disposition 
de 7 parkings à proximité 
de Djamaâ El Djazaïr, d’une 
capacité totale de plus de 8000 
places.
Pour rappel, le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, avait 
présidé, dimanche dernier, 

l’inauguration officielle 
de Djamaâ El-Djazaïr 
et de l’ensemble de ses 
infrastructures.

PREMIÈRE PRIÈRE DU VENDREDI À DJAMAÂ EL DJAZAÏR :      

Prise des mesures et dispositions nécessaires pour faciliter 
le déplacement des citoyens

Les équipes de secours 
de la Protection civile 
ont effectué durant les 

dernières 24 heures plusieurs 
interventions suite aux 
intempéries ayant touché les 
wilayas du Nord du pays, dont 
des opérations d’épuisement 
et de pompage des eaux 
pluviales, indique jeudi un 
communiqué de la Protection 

civile. 
Au total 57 personnes qui 
se trouvaient à bord de 29 
véhicules, cernées par les eaux 
pluviales ou bloquées dans la 
neige, ont pu être sauvées dans 
les wilayas de Tizi Ouzou, 
Bouira, Bordj Bou Arreridj 
et M’sila, précise la même 
source, ajoutant que deux 
autres opérations de sauvetage 

et d’évacuation de deux 
familles, cernées par les eaux à 
l’intérieur de leurs habitations 
suite aux débordements des 
oueds, ont été effectuées dans 
les wilayas de Bejaia (Oued 
Ghir) et de Bouira (Lakhdaria).
Les équipes de la Protection 
civile ont également enregistré 
cinq cas d’effondrement partiel 
de murs dans les wilayas de 

Bejaia, Médéa et Alger ainsi 
que trois cas de glissement 
de terrain dans les wilayas de 
Médéa, Alger, Jijel où aucune 
victime n’a été déplorée.
Concernant le trafic routier, les 
services de la Protection civile 
soulignent que des opérations 
de déneigement sont menées 
pour la réouverture des axes 
routiers coupés ou difficiles 

à la circulation, suite 
l’amoncellement de la neige et 
au cumul des eaux pluviales.

INTEMPÉRIES :      

Plusieurs interventions de la Protection civile durant les 
dernières 24 heures



Au Sénégal, plus de vingt morts dans un nouveau drame de 
la migration

En Espagne, les fonds d’investissement achètent en masse 
des terres agricoles

Le naufrage est survenu à 
l’embouchure du fleuve 
Sénégal près de la ville de 

Saint-Louis, un estuaire ,selon le 
monde fr
Plus de vingt corps ont été récupérés 
mercredi 28 février en mer dans le 
nord du Sénégal après le naufrage 
d’un bateau de migrants qui 
cherchaient à rejoindre l’Europe selon 
des témoignages, a déclaré à l’AFP 
le gouverneur de la région de Saint-
Louis. « Un peu plus de vingt corps 
» ont été retrouvés, a précisé Alioune 
Badara Samb, joint par téléphone. 
Une vingtaine de personnes ont été 
secourues, a-t-il ajouté.
Il ne s’est pas prononcé sur le nombre 
de passagers qui se trouvaient 
initialement à bord de l’embarcation. 
Mais des témoignages de rescapés 
recueillis par un correspondant de 
l’AFP suggèrent qu’un nombre 
considérable de personnes auraient 
pris place à bord et seraient donc 
portées disparues.

Mamady Dianfo, originaire de 
Casamance (au sud du pays), a parlé 
de plus de 300 occupants quand le 
bateau a quitté les côtes sénégalaises 
il y a une semaine. Un autre survivant, 
Alpha Baldé, a parlé de plus de 200 
occupants. Mamady Dianfo a raconté 
que le bateau était arrivé au Maroc. 
Là, « le capitaine nous a dit qu’il était 
perdu et ne pouvait plus continuer le 
voyage. On lui a demandé de nous 

ramener au Sénégal », a-t-il relaté.
Le drame est survenu à l’embouchure 
de Saint-Louis, notoirement 
dangereuse, a-t-il déclaré. « Depuis 
l’après-midi, nous assistons à 
l’échouage de corps sans vie », a 
précisé le gouverneur. Les recherches 
de survivants se sont poursuivies 
après la tombée de la nuit avec des 
moyens de la base locale de la marine 
nationale, a-t-il souligné. Selon le 

gouverneur, le bateau pourrait être 
parti de Joal-Fadiouth, à quelques 
centaines de kilomètres plus au sud.
Pas un jour sans une arrivée aux 
Canaries
Le Sénégal fait face depuis des années 
à un flot de départs à destination des 
Canaries, archipel espagnol et porte 
d’entrée de l’Europe, via la route 
maritime particulièrement mortifère 
de l’Atlantique au large des côtes 
ouest-africaines.
Des milliers de Sénégalais fuyant la 
pauvreté, le chômage ou l’absence 
de perspectives d’avenir selon eux 
se sont embarqués clandestinement 
sur des pirogues en bois qui peuvent 
atteindre une vingtaine de mètres et 
transporter des dizaines de passagers. 
Ils versent quelques centaines de 
milliers de francs CFA (1 000 francs 
CFA = 1,5 euro) à un passeur et 
défient les dangers d’une traversée 
d’environ 1 500 kilomètres pour 
atteindre les Canaries au bout de sept 
à dix jours de navigation.

Fin 2023, il ne passait quasiment pas 
un jour sans que ne soit rapporté au 
Sénégal une arrivée aux Canaries, 
une interception ou un naufrage. 
Selon Frontex, l’agence exerçant le 
contrôle des frontières européennes, 
les migrants provenant du Sénégal 
sont avec ceux du Maroc les plus 
nombreux à arriver aux Canaries.
Le nombre de migrants ayant 
débarqué en 2023 aux Canaries a 
triplé en un an pour atteindre le chiffre 
record de 39 910 personnes, selon le 
gouvernement espagnol. Sur les plus 
de 6 600 migrants qui sont morts ou 
ont disparu en tentant de rejoindre 
l’Espagne en 2023, l’immense 
majorité a péri sur la route de l’océan 
Atlantique, souligne un récent rapport 
de l’ONG espagnole Caminando 
Fronteras. Le président Macky Sall 
a ordonné en novembre des mesures 
d’urgence pour endiguer ce flux en 
pleine expansion.

En 2023, des groupes financiers 
ont acquis des exploitations 
espagnoles pour 2 milliards 

d’euros. Le principal syndicat des 
petits agriculteurs s’inquiète d’une 
ubérisation des campagnes, tandis 
que d’autres tentent de vendre au 
meilleur prix, selon le monde fr 
De nouveau, une centaine de 
tracteurs ont entouré la plaza de 
Cibeles à Madrid, lundi 26 février. 
Alors que les agriculteurs protestent 
contre la faible rentabilité de 
leurs exploitations, les difficultés 
bureaucratiques, la concurrence 
de pays tiers ou les normes 
environnementales imposées à 
Bruxelles, un autre mouvement de 

fond se produit en Espagne : l’arrivée 
massive de fonds d’investissement 
dans les terres agricoles.
En novembre 2023, la société 
Atitlan a ainsi acheté 800 hectares 
de pistachiers au groupe agricole 
castillan Agnbro Capital, portant à 
3 200 hectares les exploitations de 
pistachiers de sa plate-forme agricole 
Elaia. En septembre 2023, le fonds 
canadien Fiera Capital, qui gère 120 
milliards de dollars (111 milliards 
d’euros) d’actifs dans le monde, a 
racheté pour sa part 8 000 hectares 
d’oliviers au Portugal et en Espagne 
du groupe Innoliva pour plus de 300 
millions d’euros.
En avril, c’est le fonds américain 

Solum Partners, lié à l’université 
Harvard, qui parvenait à un accord 
avec un autre investisseur, Magnum 
Industrial Capital Partners, pour 
l’acquisition de la holding de 
production de fruits et légumes 
espagnol Greentastic, pour une 
somme estimée entre 250 et 300 
millions d’euros. En décembre 2022, 
le fonds Climate Asset Management, 
lancé par HSBC et Pollination, s’est 
rendu propriétaire de 400 hectares 
d’amandiers en Estrémadure… Une 
liste non exhaustive.
En 2023, le monde de la finance 
a ainsi investi près de 2 milliards 
d’euros pour l’acquisition de terrains 
agricoles en Espagne, selon la 

compagnie internationale de conseil 
en immobilier commercial CBRE. « 
C’est presque le double des années 

pré-Covid », résume Manuel Valadas 
de Albuquerque, responsable 
d’agribusiness pour

Le procès fédéral sur les 
événements du 6 janvier 
2021 pourrait ne pas avoir 

lieu avant l’élection de novembre 
à laquelle l’ancien président 
républicain compte bien être 
candidat, selon le monde fr.  
Donald Trump voit s’éloigner 
la perspective d’un procès pénal 
dans les prochaines semaines à 
Washington pour son rôle dans 
l’insurrection du 6 janvier 2021. 
La Cour suprême des Etats-Unis 
a en effet accepté, mercredi 28 
février, d’examiner la question 
de l’immunité présidentielle 
revendiquée aujourd’hui par 
le candidat, notamment pour 
son action lors de l’assaut du 
Capitole et pour sa tentative 

d’inverser le résultat de l’élection 
présidentielle de 2020. La Cour 
indique dans un communiqué 
qu’elle examinera « si, et, le cas 
échéant, dans quelle mesure, un 
ancien président bénéficie de 
l’immunité présidentielle contre 

des poursuites pénales pour une 
conduite supposée impliquer des 
actes officiels au cours de son 
mandat ».
Le 6 février, une Cour d’appel 
fédérale de Washington 
avait tranché de manière très 

argumentée que le président 
alors en exercice ne disposait 
pas d’une telle immunité. En 
revendiquant le mot ultime 
sur ce point fondamental, la 
Cour suprême s’engage à une 
procédure accélérée. Le débat 
devant les neuf magistrats 
– dont trois ont été nommés 
sous la présidence Trump – se 
tiendra dans la semaine du 23 
avril. Mais leur décision écrite 
pourrait ne tomber qu’à la fin 
de la session de la Cour, soit le 
1er juillet, compromettant de 
façon quasi certaine la tenue du 
procès fédéral avant l’élection 
présidentielle du 5 novembre.
Le procureur spécial Jack 
Smith envisage un procès de 

deux à trois mois, en raison de 

l’extrême densité des faits, qui 

s’étendent de la soirée électorale 

de novembre 2020 jusqu’au 6 

janvier 2021. Les procédures 

dilatoires risquent de se révéler 

payantes, reportant tout procès 

sérieux après les élections. Après 

des mois de rumeurs, Donald 

Trump a précisé en septembre 

2023 qu’il ne se gracierait pas 

lui même en cas de retour à la 

Maison Blanche, notamment en 

raison de son innocence : « Je 

pense que c’est très improbable. 

Qu’est-ce que j’ai fait de mal ? Je 

n’ai rien fait de mal. »
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La Cour suprême des Etats-Unis accepte d’examiner la question de 
l’immunité présidentielle de Donald Trump, retardant un procès sur 

l’assaut du Capitole



Macron mise sur le Qatar pour peser davantage au Proche-Orient

La Serbie accusée de violences contre les migrants

CrISE AU SÉNÉGAl : 

création d’un front commun pour une présidentielle avant le 2 avril

La visite d’Etat effectuée 
en France par Tamim Ben 
Hamad Al Thani, émir de 

la monarchie du Golfe, a permis 
de réchauffer les relations entre les 
deux pays. Le président français 

et son invité ont appelé à un 
cessez-le-feu immédiat à Gaza et 
à poursuivre le soutien à l’armée 
libanaise, selon le monde fr. 
L’émir du Qatar, Tamim Ben 
Hamad Al Thani, et le président 

français, Emmanuel Macron, au 
palais de l’Elysée, à Paris, le 27 
février 2024. YOAN VALAT / AP 
Pendant le dîner donné à l’Elysée, 
mardi 27 février, l’émir du Qatar, 
Tamim Ben Hamad Al Thani, a 
dénoncé le « génocide » en cours, 
selon lui, dans la bande de Gaza. 
La guerre entre Israël et le Hamas, 
après les attaques terroristes du 
Hamas du 7 octobre 2023, a 
constitué la toile de fond de la 
première visite d’Etat du dirigeant 
qatari en France depuis son 
arrivée au pouvoir en 2013. En 
tentant d’approfondir les relations 
avec ce pays, intermédiaire 
incontournable entre Israël et 
le Hamas, Emmanuel Macron 
cherche à accroître sa capacité de 

peser au Proche-Orient.
Dans une déclaration commune, 
les deux hommes ont appelé à 
un « cessez-le-feu immédiat et 
durable », tout en rappelant leur « 
opposition à une offensive contre 
Rafah », dont le premier ministre 
israélien, Benyamin Netanyahou, 
brandit régulièrement la menace. 
Ils ont aussi évoqué le sort des 
otages toujours détenus dans la 
bande de Gaza depuis le 7 octobre 
2023, dont trois Franco-Israéliens, 
alors que les négociations, 
menées sous l’égide du Qatar, 
se poursuivent en vue de leur 
libération et d’une trêve dans les 
combats.
Les deux pays ont signé une 
déclaration d’intention en matière 

de coopération humanitaire, 
notamment à Gaza, dont un 
engagement conjoint de 200 
millions d’euros en faveur des 
Palestiniens. Ce financement 
intervient au moment où l’agence 
de l’ONU chargée des réfugiés est 
fragilisée par la suspension des 
financements de ses principaux 
donateurs, Etats-Unis en tête, 
après qu’Israël a accusé douze 
de ses agents d’avoir participé à 
l’attaque du 7 octobre 2023. La 
France et le Qatar ont aussi affrété 
une aide humanitaire et médicale 
vers El-Arich, le port égyptien 
proche de Rafah, comprenant 75 
tonnes de fret, dix ambulances, 
des rations alimentaires ainsi que 
près de 300 tentes familiales.

Les vidéos ont été 
publiées mi-février par 
Legis, la principale 

ONG macédonienne d’aide 
aux migrants. Filmées par des 
habitants de Lojane, petite 
bourgade du nord de ce pays des 
Balkans accrochée à la frontière 
serbe, les images montrent des 
groupes de migrants refoulés 
par la police serbe dans des 
conditions particulièrement 
humiliantes : ceux-ci marchent 
dans la nuit noire et dans le froid 
uniquement couverts de leurs 
sous-vêtements, selon le monde 
fr.

« Ils ont été battus puis privés 
de leurs vêtements et de leur 
téléphone », dénonce Jasmin 
Redjepi, de l’ONG Legis, 
présente en permanence à 
Lojane pour aider les migrants. 
Selon lui, « cela s’est passé 
plusieurs fois au cours du week-
end du 10 février ». En tout, 
environ soixante-dix personnes 
auraient été forcées par la police 
serbe à rebrousser chemin vers la 
Macédoine du Nord. « Il y a déjà 
eu par le passé des “pushbacks” 
[refoulements illégaux de 
migrants] violents de la police 
serbe, mais on n’avait jamais vu 

une telle brutalité », assure-t-il.
Les autorités macédoniennes 
ont confirmé avoir découvert 
« quinze migrants syriens 
dont certains présentaient des 
blessures sur le corps » et avoir 
demandé des explications à 
Belgrade. Après avoir d’abord 
gardé le silence, le ministère 
de l’intérieur serbe a fini par 
nier sa responsabilité, jeudi 
22 février, en affirmant qu’« 
aucune patrouille de police 
n’était présente dans la zone à ce 
moment-là ».
Cette affirmation est vivement 
contestée par les ONG d’aide 

aux migrants. « Il est absolument 
impossible que la police serbe 
n’ait pas été là, il s’agit du point 
de passage le plus fréquenté 
[entre les deux pays] », affirme 
Milica Svabic, de l’association 
serbe KlikAktiv.
Pression de Bruxelles
La Serbie se trouve depuis 
2015 au cœur de la « route des 
Balkans », une des principales 
voies migratoires vers l’Union 
européenne (UE), fréquentée 
en 2023 par près de cent mille 
migrants, selon les statistiques 
de l’Agence européenne de 
garde-frontières et de garde-

côtes Frontex. Partis de Turquie, 
ceux-ci essaient de rallier l’ouest 
de l’Europe après être passés par 
la Bulgarie ou la Grèce.
Pays d’environ sept millions 
d’habitants, la Serbie a 
longtemps montré une certaine 
tolérance pour les personnes 
venant surtout de Syrie et 
d’Afghanistan et qui cherchent à 
traverser le plus vite possible. En 
2015, l’actuel président serbe, 
Aleksandar Vucic, était même 
allé se faire prendre en photo 
avec des migrants de passage à 
Belgrade sur leur chemin pour 
l’Allemagne.

Une plate-forme de la 
société civile annonce 
sa jonction avec le Front 

des candidats à la présidentielle 
du 25 février qui regroupe 16 
des 19 candidats, la coalition 
d’opposition F24 et le Front pour 
la défense de la démocratie, selon 
le monde fr.  
Un collectif citoyen a annoncé 
jeudi 29 février la création d’un 
front commun avec l’opposition 
politique pour l’organisation de 
la présidentielle avant le 2 avril, 
date officielle de la fin du mandat 
du président sénégalais Macky 
Sall. « Cette unité d’action doit 
permettre de mener des actions 
collectives, en synergie pour 
éviter la dispersion des forces 
qui luttent contre le coup d’Etat 
en cours », précise la plate-forme 
de la société civile Aar Sunu 
Election (« Protégeons notre 
élection ») dans un communiqué.
Aar Sunu Election annonce 
sa jonction avec le Front 
des candidats à l’élection 
présidentielle du 25 février qui 

regroupe 16 des 19 candidats, 
la coalition d’opposition F24 
et le Front pour la défense de 
la démocratie. Plus tôt dans la 
matinée, le président sénégalais 
Macky Sall a réaffirmé qu’il 
partirait le 2 avril, semblant 
rejeter l’une des préconisations 
d’un forum à son initiative 
boycotté par la quasi-totalité de 
l’opposition.
Les conclusions d’un « dialogue 
national » organisé lundi et mardi 
ont recommandé que l’élection 
présidentielle se tienne le 2 
juin, soit deux mois après la fin 
officielle de son mandat, et que le 
président reste en fonction jusqu’à 
l’installation de son successeur. 
Le chef de l’Etat, élu en 2012 et 
réélu en 2019 mais non candidat 
en 2024, a indiqué mercredi au 
cours d’un conseil des ministres 
qu’il allait demander l’avis du 
Conseil constitutionnel sur ces 
recommandations.
Une situation inédite et à un vide 
juridique
Macky Sall a réaffirmé jeudi 

que la date de son départ reste 
« absolument ferme », alors que 
l’opposition le soupçonne de 
vouloir se maintenir au pouvoir 
après son annonce du report de 
la présidentielle qui a provoqué 
l’une des plus graves crises 
politiques dans le pays depuis 
l’indépendance.
« Le dialogue national a proposé 
le 2 juin 2024 comme nouvelle 
date des élections présidentielles 
au Sénégal. Je remercie les forces 
vives pour ces assises. Toutefois, 
je tiens à préciser que je quitterai 
mes fonctions au terme de mon 
mandat le 2 avril, comme je l’ai 
déjà indiqué », a-t-il écrit. Macky 
Sall a dit à plusieurs reprises ces 
derniers jours qu’il partirait le 
2 avril. Mais il a ouvert la voie 
à une prolongation lundi soir 
en déclarant être prêt « à rester 
encore même si ce n’est pas 
mon choix (…) parce que je suis 
pressé d’en finir et de partir ».
Un renvoi du scrutin au 2 juin 
et un départ du président Sall 
le 2 avril ouvriraient la voie 

à une situation inédite et à un 
vide juridique au regard de la 
Constitution, qui ne prévoit pas 
ce cas de figure. « Face à cette 
situation qui risque de plonger 
notre pays dans une instabilité 
sociale indescriptible, la 
plateforme a décidé d’intensifier 
la lutte », a indiqué Aar Sunu 
Election.
Selon elle, Macky Sall « persiste 
dans son refus de respecter 
le calendrier républicain et la 

légalité constitutionnelle ». 
Le président sénégalais avait 
annoncé début février, à quelques 
heures du début de la campagne 
électorale, le report sine die de 
la présidentielle qui devait se 
tenir le 25 février, ouvrant une 
période de grande instabilité. Des 
manifestations contre le report, 
violemment réprimées par les 
forces de sécurité, ont fait quatre 
morts.
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AC mIlAN:
Zlatan Ibrahimovic fait part de ses difficultés
 dans les relations avec son ancien vestiaire

rEAl mAdrId:
 Ancelotti fixe une date de retour pour les grands blessés

Le patron de l’antidopage 
italien est triste pour Paul 

Pogba

AFFAIrE dANI AlVES:
 le parquet va faire appel… 

pour une plus lourde 
condamnation

FAF:
Sadi justifie le choix Petkovic

EQUIPE NAtIoNAlEAlGÉrIE:
5 choses à savoir sur Vladimir Petkovic

PEtKoVIC:
 La FAF était en position de faiblesse pour deux raisons

La Fédération 
algérienne de 
football (FAF) 

a mis du temps mais a 
fini par choisir Vladimir 
Petkovic pour succéder 
à Djamel Belmadi sur le 
banc de l’Algérie. Walid 
Sadi, président de la FAF, 
a expliqué les raisons 
qui ont débouché sur la 
désignation du Bosnien.

Ainsi, Sadi a indiqué, à 
l’APS que « Petkovic est 
le meilleur profil pour 
l’équipe nationale. Après 
une short-list de trois 
techniciens établie par 
une commission ad-hoc, 
où figuraient également 
les deux Portugais Carlos 
Queiroz, ce dernier 
s’étant excusé, et José 
Peseiro, nous avons opté 

pour Petkovic par rapport 
à plusieurs critères, dont 
notamment son vécu 
avec la sélection suisse ».
Cette désignation est 
la première décision 
majeure pour Sadi qui 
s’est retrouvé contraint 
de se séparer de Djamel 
Belmadi pour mauvais 
résultats à la CAN-
2023. Est-ce que ce 

choix sera payant ? 
L’avenir nous le dire. 
Mais il est certain qu’il 
aura des conséquence 
directe sur une éventuelle 
reconduction de Sadi, qui 
n’est là que pour terminer 
le mandat olympique 
2020-2024, à la tête de la 
structure fédérale.

Cette saison, le Real Madrid 
a dû composer sans 
Thibaut Courtois. Blessé 

au genou gauche depuis le 10 
août dernier, le portier belge, qui 
est passé par la case opération, 
poursuit sa rééducation. Il 
travaille d’arrache-pied, lui qu’on 
a vu récemment à l’entraînement 
des Merengues. En conférence 
de presse, Carlo Ancelotti a 
donné de ses nouvelles ainsi que 
celles des autres joueurs blessés, 

comme David Alaba ou Eder 
Militão.
«La date de retour n’est pas 
définie. Mais nous devons 
profiter de la trêve internationale, 
puis de la mini pause de la Coupe 
du Roi. À ce moment-là, ils feront 
des choses avec l’équipe. Après 
le 14 avril, après Majorque, ils 
pourraient être là.» Il faudra donc 
encore un peu patienter pour 
Courtois et ses coéquipiers.

Hier, la justice italienne a infligé à 
Paul Pogba une lourde suspension 
de quatre ans. Le Français est 

accusé d’avoir enfreint deux articles 
du code antidopage italien. Et ce matin, 
après l’onde de choc provoquée par cette 
annonce, Giuseppe Capua, le président de 
la Commission antidopage de fédération 
italienne, a confié que cette nouvelle était 
loin de le réjouir.
« Je ressens une grande douleur humaine, 
je suis sûr que le garçon va beaucoup 
souffrir. Trouver un athlète positif et 
assister à sa condamnation, après tout, 

n’est jamais une victoire. Pas même pour 
la lutte contre le dopage, un système 
complexe qui englobe le sujet à 360 
degrés : de la formation préventive à la 
salle d’audience. Les données montrent 
que le phénomène du dopage dans le sport 
italien est en nette diminution et que les 
dernières années ont été des années de 
calme relatif, surtout en Serie A : avant 
Pogba, il y avait eu l’affaire Palomino 
en juillet 2022, qui a été acquitté par le 
tribunal antidopage et par le TAS », a-t-il 
confié au Corriere dello Sport.

L’affaire Dani Alves n’est pas 
encore terminée. Condamné 
pour le viol d’une jeune femme 

à une peine de quatre ans et demi de prison 
(en plus de 150 000 euros d’indemnités à 
verser à la victime) le 22 février dernier, 
le Brésilien n’est pas encore au bout 
de ses déboires. Le parquet a décidé de 
faire appel de cette décision afin de le 
sanctionner plus lourdement, a appris 
l’AFP vendredi de source judiciaire.
L’adoption d’une nouvelle loi sur 

le consentement doit renforcer les 
condamnations pour violences sexuelles 
mais celle-ci est arrivée trop tard, après 
le déclenchement de l’affaire Dani 
Alves. La peine plancher pour ce genre 
de condamnation était alors de 4 ans au 
lieu de 6, comme le prévoit la nouvelle 
législation. L’ancien joueur du Barça et 
du PSG pensait sans doute y échapper, 
mais le parquet en a décidé autrement. 
Celui-ci avait initialement réclamé neuf 
ans de prison.

Zlatan Ibrahimovic fait 
désormais les beaux 
jours de l’AC Milan 

mais depuis son bureau. À 
la retraite sportive depuis 
mai dernier, le géant suédois 
est devenu le bras droit du 
propriétaire du club lombard, 
Gerry Cardinale. Son poste 
est un peu flou. Il occupe 
surtout une position hybride 
en étant impliqué dans le 
domaine sportif, la vie de 

l’équipe première mais aussi 
dans certaines opérations 
commerciales, le marketing, 
ou encore les jeunes rossoneri. 
Si cela fait maintenant 
8 mois qu’il a intégré 
l’organigramme, l’ancien 
attaquant cherche toujours ses 
marques, notamment dans son 
rapport à ses ex-coéquipiers, 
devenus en quelque sorte ses 
subordonnées. «C’est très 
facile, soit ils font ce que je 

dis, soit je ne suis plus là», 
s’amuse-t-il face à la presse.
«Non, je plaisante. Ce n’est 
pas simple parce que ces gars-
là étaient mes coéquipiers, il 
n’y a pas si longtemps. Il y a 
un grand respect entre nous, 
mais je dois prendre certaines 
décisions sans être trop amical. 
Je dois penser au bien du club. 
Les gars se portent bien, c’est 
une équipe jeune qui a très 
faim, un grand désir de gagner » 

poursuit le dirigeant de 42 ans, 
avant de revenir sur sa nouvelle 
expérience. «Travailler avec 
Gerry m’ouvre les portes 
de différents domaines. J’ai 
beaucoup à apprendre. J’aime 
faire la différence et je veux 
avoir un impact. Où est-ce que 
je serai dans 5/10 ans ? Dans 
les affaires ou concentré sur ma 
vie privée, je ne sais pas. Mais 
je n’ai pas peur des défis.» Tel 
joueur, tel dirigeant.

Ce jeudi, la FAF a 
officialisé l’arrivée 
de Vladimir Petkovic 

en Algérie, en tant que 
sélectionneur et successeur de 
Djamel Belmadi. Si le technicien 
de 60 ans est notamment 
connu pour son exploit face à 
la France à la tête de l’équipe 
nationale de Suisse à l’Euro 
2021, certains détails concernant 
sa carrière d’entraîneur, bien 
qu’impressionnant, sont peu mis 
en avant par les observateurs.
Origine croate, naturalisation 
suisse
Avant tout, il est important 
de noter de se familiariser un 
minimum avec le personnage. 
Petkovic est né en 1963 au sein 
d’une famille croate de Bosnie 
et naturalisé suisse en 2003. Le 
coach est issu d’un environement 
où l’éducation était tenue en 
haute estime. Son enfance a été 
marquée par des déménagements 
fréquents, ce qui a forgé son 
caractère unique et renforcé sa 
capacité d’adaptation. Dès son 
plus jeune âge, il s’est initié au 
football, rejoignant les équipes 
de jeunes du FK Sarajevo à 
quinze ans. En 1987, il émigre 
en Suisse, où il évolue dans 
plusieurs clubs, dont le FC Coire 

et le FC Sion.
Après sa carrière de joueur, 
Petkovic s’est orienté vers 
la gestion et l’entraînement, 
occupant divers postes en Suisse, 
parmi lesquels ceux de l’AC 
Bellinzone, du FC Lugano ou 
encore du BSC Young Boys, où 
il a remporté des succès notables.
Petkovic, un homme de culture
Comme dis plus tôt, Petkovic 
s’est grandement impliqué sur 
son éducation et sa recherche 
du savoir. Aux côtés de sa 
passion, qui est le football, le 
coach a obtenu une licence en 
éducation physique et en histoire 
à l’Université de Sarajevo.
De plus, Petkovic est connu 
pour être polyglotte maîtrisant 
plusieurs langues, dont 
l’allemand, le russe, l’italien, 
l’anglais et le français. Une 
compétence qui lui a été d’une 
grande aide dans sa carrière 
de joueur et d’entraîneur, lui 
permettant de communiquer 
facilement avec ses coéquipiers, 
collègues et joueurs. “Vladimir 
Petkovic se concentre beaucoup 
sur l’aspect tactique. Il demande 
beaucoup d’efforts. Il veut voir 
son équipe avancer dans le jeu. 
Il parle aussi bien le français, l’a 
appris rapidement et s’exprime 

bien” a expliqué un certain 
Yacine Adli qui a travaillé sous 
ses ordres aux Girondins de 
Bordeaux.
Un caractère unique
“Mister” Petkovic est réputé pour 
sa personnalité calme et posée, 
même dans des situations de 
haute pression. Gardant toujours 
son sang-froid, le stratège est en 
mesure de prendre les bonnes 
décisions pour ses joueurs, même 
dans des moments critiques. 
Assez réservé, “Vlado” n’est pas 
connu pour être un homme très 
bavard. Ce point lui a d’ailleurs 
valu des vagues de critiques à 
l’époque où il drivait l’équipe 
nationale suisse. Du haut de 
son 1m90 et ses yeux verts 
glaçants, il dégage tout de même 

un charisme naturel et possède 
une approche équilibrée entre 
proximité et autorité, ce qui lui 
permet de maintenir de bonnes 
relations avec ses protégés.
Vainqueur de la Coupe d’Italie 
avec la Lazio
Ayant pris les rênes de la Lazio le 
2 juin 2012, Petkovic a laissé son 
empreinte au sein du club italien. 
Il réalisa une saison 2012/2013 
tout à fait honorable avec son 
équipe de l’époque, en finissant 
7ème au classement de la Serie 
A, mais surtout, en remportant 
la Coupe d’Italie contre l’AS 
Roma en finale. Un réalisation 
impressionnante, d’autant 
plus en sachant que c’était la 
première fois qu’il entraîne 
un club issu de l’un des cinq 

grands championnats du Vieux 
Continent.
Il s’est fait un nom en Suisse : 
record man avec la Nati
Sélectionneur de la Suisse entre 
2014 et 2021, le coach n’était 
pas très apprécié du public 
local, notamment à cause de 
sa froideur et son manque de 
communication. “Il Dottore” 
proposant tout de même de bons 
résultats avec l’équipe nationale, 
se qualifiant pour les Coupes 
du Monde 2014 et 2018 entre 
autres. Avec la Nati, Petkovic 
a remporté 42 victoires, fait 14 
matchs nuls, et connu la défaite 
22 fois.
Cependant, sa popularité est 
montée en flèche lors de l’Euro 
2021. Beaucoup se rappellent de 
l’exploit de la Suisse, qui a réussi 
à battre la France, championne du 
monde en titre à ce moment-là, en 
8ème de finale de la compétition. 
Un événement historique qui lui 
a permis de gagner le respect du 
peuple, et de quitter son poste par 
la grande porte. C’est également 
le seul sélectionneur de l’histoire 
à avoir qualifié la Suisse trois fois 
de suite pour un grand tournoi, et 
il détient également le record de 
capes avec la sélection helvète 
(78 capes).

Vladimir Petkovic est, 
depuis jeudi, le nouveau 
sélectionneur de l’équipe 

nationale. L’ex-driver de la Suisse 
devrait être en poste jusqu’à la 
Coupe du Monde 2026. Et son 
arrivée s’est dessinée au fil des 
semaines avec des circonstances 
qui ont joué en sa faveur. Jusqu’à 
ce qu’il devienne l’ultime recours 
de la FAF. A partir de là, pressée 
par le temps, l’instance était 
en position vulnérable pour les 
négociations.
Certes, il était sur la short-list de 
la Commission ad-hoc installée 
par Walid Sadi, patron de la FAF. 
Mais il n’était pas franchement 
la priorité puisque c’est Carlos 
Queiroz qui était, tant soit peu, 

proche de prendre la fonction 
de Djamel Belmadi, entraîneur 
sortant.
L’idée était de ne pas donner 
plus 100.000 euros/mois
Cependant, la piste menant vers 
le Portugais s’était refroidie 
d’un coup. A partir de là, la 
FAF devait se rabattre sur 
d’autres alternatives avec José 
Peseiro et Vladimir Petkovic. Le 
premier étant parti pour rester 
aux commandes techniques 
du Nigéria, il ne restait que le 
Bosnien.
Avec un choix quasiment unique, 
les négociations s’annonçaient 
compliquées et la marge de 
manœuvre restreinte. C’est pour 
dire que Petkovic pouvait aussi 

exiger le salaire qui lui convenait 
alors que du côté de Dely Ibrahim, 
l’idée était de ne pas dépasser les 
100.000 euros en mensualités 
pour l’ensemble du staff.
Surtout qu’avec la Suisse, le 
technicien avait débuté avec 
75.000 euros mensuels avant 
de faire ses preuves et qualifier 
La Nati à trois tournois majeurs 
(Euro 2016, Coupe du Monde 
2018, Euro 2020) de suite pour la 
première fois de son histoire.
L’impact du barème Belmadi
Par ailleurs, il y a un élément non-
négligeable qui est le salaire que 
percevait son prédécesseur. En 
effet, Belmadi touchait 208.000 
euros/mois . Et les représentants 
du Petkovic ne pouvaient pas ne 

pas avoir cela en repère face à 
une FAF qui n’a plus franchement 
la santé financière que ces 
émoluments peuvent laisser 
supposer.
Quelque part, le passage de 
Belmadi aura changé la donne 
pour ce qui est du barème des 
salaires. A partir delà, on peut se 
douter que le processus n’est pas 
facilement réversible. Sadi & cie 
ne peuvent qu’en payer le prix se 
retrouvant obligés de faire face 
à des prétentions à la hausse au 
moment des tractations. C’est ce 
qui est arrivé avec Petkovic qui a 
essayé de tirer un maximum pour 
s’engager à driver l’Algérie. Et 
c’est légitime. Est-ce mérité ? Les 
performances trancheront.
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La Fédération 
algérienne de 
football (FAF) 

a mis du temps mais a 
fini par choisir Vladimir 
Petkovic pour succéder 
à Djamel Belmadi sur le 
banc de l’Algérie. Walid 
Sadi, président de la FAF, 
a expliqué les raisons 
qui ont débouché sur la 
désignation du Bosnien.

Ainsi, Sadi a indiqué, à 
l’APS que « Petkovic est 
le meilleur profil pour 
l’équipe nationale. Après 
une short-list de trois 
techniciens établie par 
une commission ad-hoc, 
où figuraient également 
les deux Portugais Carlos 
Queiroz, ce dernier 
s’étant excusé, et José 
Peseiro, nous avons opté 

pour Petkovic par rapport 
à plusieurs critères, dont 
notamment son vécu 
avec la sélection suisse ».
Cette désignation est 
la première décision 
majeure pour Sadi qui 
s’est retrouvé contraint 
de se séparer de Djamel 
Belmadi pour mauvais 
résultats à la CAN-
2023. Est-ce que ce 

choix sera payant ? 
L’avenir nous le dire. 
Mais il est certain qu’il 
aura des conséquence 
directe sur une éventuelle 
reconduction de Sadi, qui 
n’est là que pour terminer 
le mandat olympique 
2020-2024, à la tête de la 
structure fédérale.

Cette saison, le Real Madrid 
a dû composer sans 
Thibaut Courtois. Blessé 

au genou gauche depuis le 10 
août dernier, le portier belge, qui 
est passé par la case opération, 
poursuit sa rééducation. Il 
travaille d’arrache-pied, lui qu’on 
a vu récemment à l’entraînement 
des Merengues. En conférence 
de presse, Carlo Ancelotti a 
donné de ses nouvelles ainsi que 
celles des autres joueurs blessés, 

comme David Alaba ou Eder 
Militão.
«La date de retour n’est pas 
définie. Mais nous devons 
profiter de la trêve internationale, 
puis de la mini pause de la Coupe 
du Roi. À ce moment-là, ils feront 
des choses avec l’équipe. Après 
le 14 avril, après Majorque, ils 
pourraient être là.» Il faudra donc 
encore un peu patienter pour 
Courtois et ses coéquipiers.

Hier, la justice italienne a infligé à 
Paul Pogba une lourde suspension 
de quatre ans. Le Français est 

accusé d’avoir enfreint deux articles 
du code antidopage italien. Et ce matin, 
après l’onde de choc provoquée par cette 
annonce, Giuseppe Capua, le président de 
la Commission antidopage de fédération 
italienne, a confié que cette nouvelle était 
loin de le réjouir.
« Je ressens une grande douleur humaine, 
je suis sûr que le garçon va beaucoup 
souffrir. Trouver un athlète positif et 
assister à sa condamnation, après tout, 

n’est jamais une victoire. Pas même pour 
la lutte contre le dopage, un système 
complexe qui englobe le sujet à 360 
degrés : de la formation préventive à la 
salle d’audience. Les données montrent 
que le phénomène du dopage dans le sport 
italien est en nette diminution et que les 
dernières années ont été des années de 
calme relatif, surtout en Serie A : avant 
Pogba, il y avait eu l’affaire Palomino 
en juillet 2022, qui a été acquitté par le 
tribunal antidopage et par le TAS », a-t-il 
confié au Corriere dello Sport.

L’affaire Dani Alves n’est pas 
encore terminée. Condamné 
pour le viol d’une jeune femme 

à une peine de quatre ans et demi de prison 
(en plus de 150 000 euros d’indemnités à 
verser à la victime) le 22 février dernier, 
le Brésilien n’est pas encore au bout 
de ses déboires. Le parquet a décidé de 
faire appel de cette décision afin de le 
sanctionner plus lourdement, a appris 
l’AFP vendredi de source judiciaire.
L’adoption d’une nouvelle loi sur 

le consentement doit renforcer les 
condamnations pour violences sexuelles 
mais celle-ci est arrivée trop tard, après 
le déclenchement de l’affaire Dani 
Alves. La peine plancher pour ce genre 
de condamnation était alors de 4 ans au 
lieu de 6, comme le prévoit la nouvelle 
législation. L’ancien joueur du Barça et 
du PSG pensait sans doute y échapper, 
mais le parquet en a décidé autrement. 
Celui-ci avait initialement réclamé neuf 
ans de prison.

Zlatan Ibrahimovic fait 
désormais les beaux 
jours de l’AC Milan 

mais depuis son bureau. À 
la retraite sportive depuis 
mai dernier, le géant suédois 
est devenu le bras droit du 
propriétaire du club lombard, 
Gerry Cardinale. Son poste 
est un peu flou. Il occupe 
surtout une position hybride 
en étant impliqué dans le 
domaine sportif, la vie de 

l’équipe première mais aussi 
dans certaines opérations 
commerciales, le marketing, 
ou encore les jeunes rossoneri. 
Si cela fait maintenant 
8 mois qu’il a intégré 
l’organigramme, l’ancien 
attaquant cherche toujours ses 
marques, notamment dans son 
rapport à ses ex-coéquipiers, 
devenus en quelque sorte ses 
subordonnées. «C’est très 
facile, soit ils font ce que je 

dis, soit je ne suis plus là», 
s’amuse-t-il face à la presse.
«Non, je plaisante. Ce n’est 
pas simple parce que ces gars-
là étaient mes coéquipiers, il 
n’y a pas si longtemps. Il y a 
un grand respect entre nous, 
mais je dois prendre certaines 
décisions sans être trop amical. 
Je dois penser au bien du club. 
Les gars se portent bien, c’est 
une équipe jeune qui a très 
faim, un grand désir de gagner » 

poursuit le dirigeant de 42 ans, 
avant de revenir sur sa nouvelle 
expérience. «Travailler avec 
Gerry m’ouvre les portes 
de différents domaines. J’ai 
beaucoup à apprendre. J’aime 
faire la différence et je veux 
avoir un impact. Où est-ce que 
je serai dans 5/10 ans ? Dans 
les affaires ou concentré sur ma 
vie privée, je ne sais pas. Mais 
je n’ai pas peur des défis.» Tel 
joueur, tel dirigeant.

Ce jeudi, la FAF a 
officialisé l’arrivée 
de Vladimir Petkovic 

en Algérie, en tant que 
sélectionneur et successeur de 
Djamel Belmadi. Si le technicien 
de 60 ans est notamment 
connu pour son exploit face à 
la France à la tête de l’équipe 
nationale de Suisse à l’Euro 
2021, certains détails concernant 
sa carrière d’entraîneur, bien 
qu’impressionnant, sont peu mis 
en avant par les observateurs.
Origine croate, naturalisation 
suisse
Avant tout, il est important 
de noter de se familiariser un 
minimum avec le personnage. 
Petkovic est né en 1963 au sein 
d’une famille croate de Bosnie 
et naturalisé suisse en 2003. Le 
coach est issu d’un environement 
où l’éducation était tenue en 
haute estime. Son enfance a été 
marquée par des déménagements 
fréquents, ce qui a forgé son 
caractère unique et renforcé sa 
capacité d’adaptation. Dès son 
plus jeune âge, il s’est initié au 
football, rejoignant les équipes 
de jeunes du FK Sarajevo à 
quinze ans. En 1987, il émigre 
en Suisse, où il évolue dans 
plusieurs clubs, dont le FC Coire 

et le FC Sion.
Après sa carrière de joueur, 
Petkovic s’est orienté vers 
la gestion et l’entraînement, 
occupant divers postes en Suisse, 
parmi lesquels ceux de l’AC 
Bellinzone, du FC Lugano ou 
encore du BSC Young Boys, où 
il a remporté des succès notables.
Petkovic, un homme de culture
Comme dis plus tôt, Petkovic 
s’est grandement impliqué sur 
son éducation et sa recherche 
du savoir. Aux côtés de sa 
passion, qui est le football, le 
coach a obtenu une licence en 
éducation physique et en histoire 
à l’Université de Sarajevo.
De plus, Petkovic est connu 
pour être polyglotte maîtrisant 
plusieurs langues, dont 
l’allemand, le russe, l’italien, 
l’anglais et le français. Une 
compétence qui lui a été d’une 
grande aide dans sa carrière 
de joueur et d’entraîneur, lui 
permettant de communiquer 
facilement avec ses coéquipiers, 
collègues et joueurs. “Vladimir 
Petkovic se concentre beaucoup 
sur l’aspect tactique. Il demande 
beaucoup d’efforts. Il veut voir 
son équipe avancer dans le jeu. 
Il parle aussi bien le français, l’a 
appris rapidement et s’exprime 

bien” a expliqué un certain 
Yacine Adli qui a travaillé sous 
ses ordres aux Girondins de 
Bordeaux.
Un caractère unique
“Mister” Petkovic est réputé pour 
sa personnalité calme et posée, 
même dans des situations de 
haute pression. Gardant toujours 
son sang-froid, le stratège est en 
mesure de prendre les bonnes 
décisions pour ses joueurs, même 
dans des moments critiques. 
Assez réservé, “Vlado” n’est pas 
connu pour être un homme très 
bavard. Ce point lui a d’ailleurs 
valu des vagues de critiques à 
l’époque où il drivait l’équipe 
nationale suisse. Du haut de 
son 1m90 et ses yeux verts 
glaçants, il dégage tout de même 

un charisme naturel et possède 
une approche équilibrée entre 
proximité et autorité, ce qui lui 
permet de maintenir de bonnes 
relations avec ses protégés.
Vainqueur de la Coupe d’Italie 
avec la Lazio
Ayant pris les rênes de la Lazio le 
2 juin 2012, Petkovic a laissé son 
empreinte au sein du club italien. 
Il réalisa une saison 2012/2013 
tout à fait honorable avec son 
équipe de l’époque, en finissant 
7ème au classement de la Serie 
A, mais surtout, en remportant 
la Coupe d’Italie contre l’AS 
Roma en finale. Un réalisation 
impressionnante, d’autant 
plus en sachant que c’était la 
première fois qu’il entraîne 
un club issu de l’un des cinq 

grands championnats du Vieux 
Continent.
Il s’est fait un nom en Suisse : 
record man avec la Nati
Sélectionneur de la Suisse entre 
2014 et 2021, le coach n’était 
pas très apprécié du public 
local, notamment à cause de 
sa froideur et son manque de 
communication. “Il Dottore” 
proposant tout de même de bons 
résultats avec l’équipe nationale, 
se qualifiant pour les Coupes 
du Monde 2014 et 2018 entre 
autres. Avec la Nati, Petkovic 
a remporté 42 victoires, fait 14 
matchs nuls, et connu la défaite 
22 fois.
Cependant, sa popularité est 
montée en flèche lors de l’Euro 
2021. Beaucoup se rappellent de 
l’exploit de la Suisse, qui a réussi 
à battre la France, championne du 
monde en titre à ce moment-là, en 
8ème de finale de la compétition. 
Un événement historique qui lui 
a permis de gagner le respect du 
peuple, et de quitter son poste par 
la grande porte. C’est également 
le seul sélectionneur de l’histoire 
à avoir qualifié la Suisse trois fois 
de suite pour un grand tournoi, et 
il détient également le record de 
capes avec la sélection helvète 
(78 capes).

Vladimir Petkovic est, 
depuis jeudi, le nouveau 
sélectionneur de l’équipe 

nationale. L’ex-driver de la Suisse 
devrait être en poste jusqu’à la 
Coupe du Monde 2026. Et son 
arrivée s’est dessinée au fil des 
semaines avec des circonstances 
qui ont joué en sa faveur. Jusqu’à 
ce qu’il devienne l’ultime recours 
de la FAF. A partir de là, pressée 
par le temps, l’instance était 
en position vulnérable pour les 
négociations.
Certes, il était sur la short-list de 
la Commission ad-hoc installée 
par Walid Sadi, patron de la FAF. 
Mais il n’était pas franchement 
la priorité puisque c’est Carlos 
Queiroz qui était, tant soit peu, 

proche de prendre la fonction 
de Djamel Belmadi, entraîneur 
sortant.
L’idée était de ne pas donner 
plus 100.000 euros/mois
Cependant, la piste menant vers 
le Portugais s’était refroidie 
d’un coup. A partir de là, la 
FAF devait se rabattre sur 
d’autres alternatives avec José 
Peseiro et Vladimir Petkovic. Le 
premier étant parti pour rester 
aux commandes techniques 
du Nigéria, il ne restait que le 
Bosnien.
Avec un choix quasiment unique, 
les négociations s’annonçaient 
compliquées et la marge de 
manœuvre restreinte. C’est pour 
dire que Petkovic pouvait aussi 

exiger le salaire qui lui convenait 
alors que du côté de Dely Ibrahim, 
l’idée était de ne pas dépasser les 
100.000 euros en mensualités 
pour l’ensemble du staff.
Surtout qu’avec la Suisse, le 
technicien avait débuté avec 
75.000 euros mensuels avant 
de faire ses preuves et qualifier 
La Nati à trois tournois majeurs 
(Euro 2016, Coupe du Monde 
2018, Euro 2020) de suite pour la 
première fois de son histoire.
L’impact du barème Belmadi
Par ailleurs, il y a un élément non-
négligeable qui est le salaire que 
percevait son prédécesseur. En 
effet, Belmadi touchait 208.000 
euros/mois . Et les représentants 
du Petkovic ne pouvaient pas ne 

pas avoir cela en repère face à 
une FAF qui n’a plus franchement 
la santé financière que ces 
émoluments peuvent laisser 
supposer.
Quelque part, le passage de 
Belmadi aura changé la donne 
pour ce qui est du barème des 
salaires. A partir delà, on peut se 
douter que le processus n’est pas 
facilement réversible. Sadi & cie 
ne peuvent qu’en payer le prix se 
retrouvant obligés de faire face 
à des prétentions à la hausse au 
moment des tractations. C’est ce 
qui est arrivé avec Petkovic qui a 
essayé de tirer un maximum pour 
s’engager à driver l’Algérie. Et 
c’est légitime. Est-ce mérité ? Les 
performances trancheront.
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الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية
ولاية ميلة 

مديرية البيئة
قرار رقم 498 المؤرخ في 08 فيفري 2024 يتضمن الشروع في التحقيق العمومي المتعلق بدراسة التأثير على البيئة لمشروع إنجاز وحدة لصناعة المصافي 

الهوائية الخاصة بالسيارات لفائدة المؤسسة ذات الشخص الوحيد و ذات المسؤولية المحدودة "بلايزينغ انديستري" الكائنة ببلدية وادي سقان، دائرة التلاغمة.
إن والي ولاية ميلة

- بمقتضى القانون رقم 84/09 المؤرخ في 04/02/1984 المتضمن التنظيم الإقليمي للبلاد المعدل والمتمم. 
- بمقتضى القانون رقم 90/29 المؤرخ في 01/12/1990 المتعلق بالتهيئة والتعمير المعدل والمتمم.

- بمقتضى القانون رقم 01/19 المؤرخ في 12/12/2001 المتعلق بتسيير النفايات ومراقبتها وإزالتها.
- بمقتضى القانون رقم 03/10 المؤرخ في 19/07/2003 المتعلق بحماية البيئة في إطار التنمية المستدامة. 

- بمقتضى القانون رقم 11/10 المؤرخ في 22/06/2011 المتعلق بالبلدية المعدل والمتمم.
- بمقتضى القانون رقم 12/07 المؤرخ في 21/02/2012 المتعلق بالولاية.

- بمقتضى القانون رقم 11-18 المؤرخ في 02/07/2018 المتعلق بالصحة.
- بمقتضى المرسوم الرئاسي المؤرخ في 14/09/2022 المتضمن تعيين السيد قريش مصطفى واليا لولاية ميلة. 

- بمقتضى المرسوم رقم 83/373 المؤرخ في 28/05/1983 المحدد لصلاحيات الوالي في مجال الأمن والمحافظة على النظام العام. 
- بمقتضى المرسوم التنفيذي رقم 94/ 215 المؤرخ في 23/07/1994 الذي يضبط أجهزة الإدارة العامة في الولاية وهياكلها. 

- بمقتضى المرسوم التنفيذي رقم 95/265 المؤرخ في 06/09/1995 الذي يحدد صلاحيات مصالح التقنين والشؤون العامة والإدارة المحلية وقواعد تنظيمها 
وعملها.

- بمقتضى المرسوم التنفيذي رقم 03/494 المؤرخ في 17/12/2003 المتضمن إحداث مديرية البيئة للولاية المعدل و المتمم للمرسوم التنفيذي رقم 
96/60 المؤرخ في 27/01/1996.

- بمقتضى المرسوم التنفيذي رقم 06/198 المؤرخ في 31/05/2006 المتضمن التنظيم المطبق على المؤسسات المصنفة لحماية البيئة المعدل والمتمم. 
- بمقتضى المرسوم التنفيذي رقم 07/145 المؤرخ في 19/05/2007 الذي يحدد مجال تطبيق ومحتوى وكيفيات المصادقة على دراسات وموجز التأثير على 

البيئة المعدل والمتمم.
- بناءا على القرار الولائي رقم 2879 المؤرخ في 18/12/2022 المتضمن تحديد قائمة محافظي التحقيق لسنة 2023. 

- بناءا على عقد تأسيس شركة تحت رقم 48/23 بتاريخ 10/01/2023.
قرار رقم 498 بتاريخ 08 فيفري 2024

- بناءا على عقد بيع شرطي تحت رقم 963/07 بتاريخ 15/05/2007.
- بناءا على عقد بيع قطعة أرض بتاريخ 23/12/2008 و المشهر بالمحافظة العقارية يوم 19/01/2009 حجم 282 رقم .100

- بناءا على عقد هبة تحت رقم 1072/2015 بتاريخ 08/07/2015 و المشهر بالمحافظة العقارية بشلغوم العيد يوم 13/12/2015 حجم رقم 82.
- بناءا على عقد ايجار محل لمدة ثلاث (03) سنوات تحت رقم 67/2023 بتاريخ 02/04/2023.
- بناءا على عقد ايجار محل لمدة ثلاث (03) سنوات تحت رقم 68/2023 بتاريخ 02/04/2023.

- بناءا على طلب المصادقة على دراسة التأثير على البيئة المقدم من طرف السيد مسير الشركة بتاريخ 22/05/2023. 
- بناءا على إرسال مديرية البيئة لولاية ميلة رقم 4180 المؤرخ في 17/10/2023 و المتضمن الأخذ بعين الاعتبار لدراسة التأثير على البيئة لمشروع إنجاز 
وحدة لصناعة المصافي الهوائية الخاصة بالسيارات لفائدة المؤسسة ذات الشخص الوحيد و ذات المسؤولية المحدودة "بلايزينغ انديستري" الكائنة ببلدية 

وادي سقان ، دائرة التلاغمة .
باقتراح من السيدة مديرة البيئة بالنيابة

يقرر
المادة الأولى: يعلن عن فتح التحقيق العمومي المتعلق بدراسة التأثير على البيئة لمشروع إنجاز وحدة لصناعة المصافي الهوائية الخاصة بالسيارات لفائدة 

المؤسسة ذات الشخص الوحيد و ذات المسؤولية المحدودة "بلايزينغ انديستري" الكائنة ببلدية وادي سقان ، دائرة التلاغمة.
المادة 02: يجري التحقيق العمومي على مستوى إقليم بلدية وادي سقان في مدة لا تتجاوز خمسة عشرة (15) يوم عمل إبتداءا من تاريخ التعليق و يجب 

ان يعلم الجمهور بالقرار المتضمن فتح التحقيق العمومي عن طريق تعليق الاعلان في مقر المشروع و مقر بلدية وادي سقان و مقر بلدية ميلة مقر الولاية 
وكدلك عن طريق نشر القرار الولائي في جريدتين يوميتين وطنيتين على أن يتحمل صاحب المشروع مصاريف ذلك.

المادة 03: يعين السيد شادي محمد نوري مهندس دولة رئيسي في السكن و العمران (وفي حالة غيابه ينوب عنه السيد بلال مسلم مهندس معماري 
رئيسي للإدارة الإقليمية) لهذا الغرض وعليه دعوة صاحب المشروع لنشر الاعلان في الجرائد الوطنية و القيام بإعداد محضر فتح التحقيق العمومي وفتح 

سجل ذي خانتين لاستقبال آراء وملاحظات الجمهور سواء المعارضين منهم أو الموافقين و يجب أن تكون الملاحظات مصحوبة بإمضاءات أصحابها.
المادة 04: يوضع سجل التحقيق العمومي في مقر بلدية وادي سقان كل يوم من الساعة الثامنة صباحا إلى غاية الساعة الرابعة و النصف مساءا ماعدا 

أيام العطل.
المادة 05: يعلق الإعلان للجمهور قبل ثمانية (08) أيام على الأقل من الشروع في التحقيق العمومي وبعد نشر القرار الولائي وذلك طيلة مدة المشروع 

بكيفية تضمن إعلام الجمهور إعلاما كاملا و يشهد على وقوع هذا التعليق رئيس البلدية يجب أن تكون حروف هذا الإعلان بارزة كما يجب أن يبين طبيعة 
النشاط المراد ممارسته و الموقع الذي يعتزم أن يقام فيه، تاريخ الشروع في التحقيق، اسم المحافظة المحققة، الأيام، الساعات التي تتلقى فيها المحافظة المحققة 

ملاحظات الجمهور و المكان الذي يمكن فيه الإطلاع على الملف.
المادة 06: في نهاية التحقيق العمومي يغلق المحافظ المحقق سجل التحقيق العمومي يوقعه ويعد محضرا بذلك بالإضافة إلى تقرير يشمل على جميع 

التحقيقات و المعلومات التكميلية التي جمعتها مع إعطاء رأي معلل
إلى السيد الوالي تدوين محضري الفتح والغلق و تقرير المحافظة المحققة في سجل التحقيق العمومي). 

المادة 07: في حالة تسجيل اعتراضات في سجل التحقيق العمومي يدعو السيد الوالي صاحب المشروع لتقديم مذكرة جوابية في اجل لا يتعدى عشرة 
(10) أيام.

المادة 08: يرسل رئيس الس الشعبي البلدي ملف التحقيق العمومي مرفوقا برأيه إلى السيد الوالي (أمانة اللجنة الولائية لمراقبة المؤسسات المصنفة 
"مديرية البيئة") وذلك خلال الثمانية (08) أيام التالية من نهاية مدة التحقيق العمومي.

المادة 09: يكلف كل من السيدة و السادة: الأمين العام للولاية، مدير التقنين و الشؤون العامة ، مديرة البيئة، رئيس دائرة التلاغمة رئيس الس الشعبي 
البلدي لبلدية وادي سقان كل فيما يخصه بتنفيذ هذا القرار الذي سيدون في سجل القرارات الإدارية للولايـة.
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AUtomoBIlE :
Prix, design, technologie… Renault présente 

la nouvelle R5 100 % électrique

Le retour d’une légende. e retour d’une légende. 
Profilée, photogénique, Profilée, photogénique, 
prête à attirer la lumière et prête à attirer la lumière et 

les flashs. Le prototype de la R5 les flashs. Le prototype de la R5 
électrique rutile à l’abri des regards. électrique rutile à l’abri des regards. 
Le calme avant la tempête. 10 Le calme avant la tempête. 10 
heures, ça y est : voici la nouvelle heures, ça y est : voici la nouvelle 
venue, dévoilée ce lundi matin venue, dévoilée ce lundi matin 
au salon automobile de Genève au salon automobile de Genève 
en Suisse. Une pure électrique, en Suisse. Une pure électrique, 
comme on parlerait d’un pur-sang. comme on parlerait d’un pur-sang. 
C’est-à-dire développée en tant que C’est-à-dire développée en tant que 
telle, à partir d’une feuille blanche telle, à partir d’une feuille blanche 
et d’une plate-forme dédiée aux et d’une plate-forme dédiée aux 
voitures à batteries. Loin, très loin, voitures à batteries. Loin, très loin, 
de la simple adaptation d’un modèle de la simple adaptation d’un modèle 
thermique existant.thermique existant.
« La R5 utilise pour la première « La R5 utilise pour la première 
fois AmpR Small, une plate-forme fois AmpR Small, une plate-forme 
légère, au centre de gravité bas, qui légère, au centre de gravité bas, qui 
offre beaucoup d’agilité et de plaisir offre beaucoup d’agilité et de plaisir 
de conduite, décrypte Aurélien de conduite, décrypte Aurélien 
Subsol, expert d’Ampère, la filiale Subsol, expert d’Ampère, la filiale 
de Renault consacrée aux voitures de Renault consacrée aux voitures 
électriques.électriques.
« Le retour de la R5 avait été « Le retour de la R5 avait été 
annoncé en janvier 2021, il y a trois annoncé en janvier 2021, il y a trois 
ans, se souvient Fabrice Cambolive ans, se souvient Fabrice Cambolive 
», le patron de la marque Renault. », le patron de la marque Renault. 
Son entreprise, alors, jouait sa Son entreprise, alors, jouait sa 
survie, ni plus ni moins. « À ce survie, ni plus ni moins. « À ce 
moment-là, nous avions besoin moment-là, nous avions besoin 
d’une étoile polaire », opine-t-il.d’une étoile polaire », opine-t-il.
La mission de la nouvelle venue La mission de la nouvelle venue 
? Débouler sur le marché des ? Débouler sur le marché des 
véhicules électriques, qui représente véhicules électriques, qui représente 
entre 15 et 20 points du marché entre 15 et 20 points du marché 

automobile français -mais qui automobile français -mais qui 
gagne 5 points chaque année- pour gagne 5 points chaque année- pour 
faire souffler un vent de folie sur les faire souffler un vent de folie sur les 
ventes Renault.ventes Renault.
Ses atouts ? L’histoire qu’elle Ses atouts ? L’histoire qu’elle 
entraîne dans son sillage depuis la entraîne dans son sillage depuis la 
sortie du premier modèle en 1972, sortie du premier modèle en 1972, 
les souvenirs qu’elle remue, sa cote les souvenirs qu’elle remue, sa cote 
d’amour dans l’ imaginaire collectif. d’amour dans l’imaginaire collectif. 
« La R5 avait un look, du peps, « La R5 avait un look, du peps, 
mais tout en restant une voiture mais tout en restant une voiture 
abordable, raconte Gilles Vidal, abordable, raconte Gilles Vidal, 
directeur du design de la marque directeur du design de la marque 
Renault. Les gens n’ont pas oublié Renault. Les gens n’ont pas oublié 
la R5, la Super 5, puis la R5 Turbo. la R5, la Super 5, puis la R5 Turbo. 
»
Sa descendante, aujourd’hui, est Sa descendante, aujourd’hui, est 
une électrique. Plus besoin de une électrique. Plus besoin de 
grille d’aération du moteur sur grille d’aération du moteur sur 
le capot, donc. Elle a néanmoins le capot, donc. Elle a néanmoins 
été conservée pour le clin d’œil, été conservée pour le clin d’œil, 
en affichant le chiffre cinq dont en affichant le chiffre cinq dont 
les cinq barres représentent des les cinq barres représentent des 
tranches de batterie de 20 %. D’un tranches de batterie de 20 %. D’un 
regard, vous savez ainsi (à peu près) regard, vous savez ainsi (à peu près) 
ce qu’ il vous reste d’énergie.ce qu’il vous reste d’énergie.
Deux types de batterieDeux types de batterie
La nouvelle R5 a conservé les lignes La nouvelle R5 a conservé les lignes 
arrondies et les emblématiques feux arrondies et les emblématiques feux 
arrière du modèle iconique des arrière du modèle iconique des 
années 1970-1980. « Faire qu’ il années 1970-1980. « Faire qu’il 
y ait une émotion au-delà de la y ait une émotion au-delà de la 
fonction, ça fait partie de notre job fonction, ça fait partie de notre job 
», lâche Gilles Vidal, manifestement », lâche Gilles Vidal, manifestement 
satisfait du travail accompli. Deux satisfait du travail accompli. Deux 
couleurs pop, vert et jaune, ainsi couleurs pop, vert et jaune, ainsi 
qu’un bleu plus calme, seront qu’un bleu plus calme, seront 

notamment proposées, ainsi que les notamment proposées, ainsi que les 
couleurs plus traditionnelles, blanc, couleurs plus traditionnelles, blanc, 
gris, noir.gris, noir.
La mise en scène a été faite pour La mise en scène a été faite pour 
« projeter la voiture dans le futur « projeter la voiture dans le futur 
», insistent tous les représentants », insistent tous les représentants 
de la marque, soucieux d’éviter le de la marque, soucieux d’éviter le 
procès en ripolinage nostalgique procès en ripolinage nostalgique 
ou vintage. Luca de Meo, le big ou vintage. Luca de Meo, le big 
boss de Renault Group, il faut dire, boss de Renault Group, il faut dire, 
avait ressuscité, ailleurs et avant, avait ressuscité, ailleurs et avant, 
la Fiat 500. Un succès fracassant, la Fiat 500. Un succès fracassant, 
mais n’allez pas dire à Boulogne-mais n’allez pas dire à Boulogne-
Billancourt, au siège de Renault, Billancourt, au siège de Renault, 
que l’ Italien applique les mêmes que l’Italien applique les mêmes 
recettes…recettes…
La nouvelle R5 arrive avec une La nouvelle R5 arrive avec une 
étiquette de prix encore floue, « étiquette de prix encore floue, « 
autour de 25 000 euros », le tarif de autour de 25 000 euros », le tarif de 
départ. Les tranches seront larges départ. Les tranches seront larges 
selon les versions, prévient-on, 95, selon les versions, prévient-on, 95, 
120 et 150 chevaux, et selon les 120 et 150 chevaux, et selon les 
batteries, puisque les automobilistes batteries, puisque les automobilistes 
pourront opter pour la batterie de pourront opter pour la batterie de 
40 kWh (urban range) ou sa grande 40 kWh (urban range) ou sa grande 
sœur de 52 kWh (comfort range, sœur de 52 kWh (comfort range, 
jusqu’à 400 km d’autonomie).jusqu’à 400 km d’autonomie).
« La moitié de nos clients roule 50 « La moitié de nos clients roule 50 
km/jour maximum, observe Fabrice km/jour maximum, observe Fabrice 
Cambolive, le directeur général de Cambolive, le directeur général de 
Renault. Mais les gens privilégient Renault. Mais les gens privilégient 
une batterie plus grosse que leurs une batterie plus grosse que leurs 
besoins pour être rassurés. Nous besoins pour être rassurés. Nous 
avons un gros travail d’éducation à avons un gros travail d’éducation à 
faire. »faire. »
Les prix précis seront communiqués Les prix précis seront communiqués 
au mois de mai, au moment de au mois de mai, au moment de 

l’ouverture des commandes. Les l’ouverture des commandes. Les 
premières livraisons, elles, auront premières livraisons, elles, auront 
lieu au second semestre 2024.lieu au second semestre 2024.
Une voiture connectée à ChatGPTUne voiture connectée à ChatGPT
Même les syndicats trépignent Même les syndicats trépignent 
d’ impatience. « La R5 électrique d’impatience. « La R5 électrique 
sera assemblée à Douai, où il y sera assemblée à Douai, où il y 
aura peut-être trois équipes sur les aura peut-être trois équipes sur les 
lignes de production ! Renault n’a lignes de production ! Renault n’a 
pas connu ça depuis des années, pas connu ça depuis des années, 
s’enthousiasme Lionel Langlais, s’enthousiasme Lionel Langlais, 
le délégué syndical groupe adjoint le délégué syndical groupe adjoint 
CFDT, la deuxième organisation au CFDT, la deuxième organisation au 
niveau du groupe.niveau du groupe.
Fabrice Cambolive ne résiste Fabrice Cambolive ne résiste 
pas au plaisir de regarder dans le pas au plaisir de regarder dans le 
rétroviseur. « La R5 a été avant-rétroviseur. « La R5 a été avant-
gardiste dès ses débuts, insiste-t-gardiste dès ses débuts, insiste-t-
il. En 1972, à sa sortie, elle avait il. En 1972, à sa sortie, elle avait 
apporté le concept de deuxième apporté le concept de deuxième 
voiture dans la famille. Elle a voiture dans la famille. Elle a 
traversé toutes les classes sociales, traversé toutes les classes sociales, 

en France et en Europe. Nous avons en France et en Europe. Nous avons 
voulu rester au plus près de la voulu rester au plus près de la 
voiture initiale ».voiture initiale ».
Premier véhicule sur le Vieux Premier véhicule sur le Vieux 
Continent à descendre sous les 5 Continent à descendre sous les 5 
litres aux 100 km, la R5 avait mieux litres aux 100 km, la R5 avait mieux 
résisté que ses concurrentes aux résisté que ses concurrentes aux 
chocs pétroliers de 1973 et 1979. La chocs pétroliers de 1973 et 1979. La 
nouvelle R5 électrique, aujourd’hui, nouvelle R5 électrique, aujourd’hui, 
nargue de la même façon la flambée nargue de la même façon la flambée 
des tarifs des carburants à la pompe.des tarifs des carburants à la pompe.
Les amoureux de technologie ne Les amoureux de technologie ne 
seront pas déçus, et les inquiets, pris seront pas déçus, et les inquiets, pris 
par la main par Reno, un copilote par la main par Reno, un copilote 
astucieux sorti du cerveau de Luc astucieux sorti du cerveau de Luc 
Julia, le « papa » de Siri, l’assistant Julia, le « papa » de Siri, l’assistant 
vocal d’Apple. La voiture sera vocal d’Apple. La voiture sera 
connectée à l’ intelligence artificielle connectée à l’intelligence artificielle 
via Chat GPT, comme ses lointaines via Chat GPT, comme ses lointaines 
cousines chez DS Automobiles. cousines chez DS Automobiles. 
Une revenante, mais pour un vrai Une revenante, mais pour un vrai 
saut dans le futur.saut dans le futur.

rUSSIE :
Aux obsèques d’Alexeï Navalny, des milliers 

de Russes rassemblés

L’L’ opposant russe opposant russe 
Alexeï Navalny, Alexeï Navalny, 
mort le 16 février, mort le 16 février, 

a été enterré ce vendredi 1er a été enterré ce vendredi 1er 
mars 2024 au cimetière de mars 2024 au cimetière de 
Borissovo à Moscou, entouré Borissovo à Moscou, entouré 
d’une partie de ses proches. d’une partie de ses proches. 
Malgré le risque d’arrestations, Malgré le risque d’arrestations, 
des milliers de Russes ont des milliers de Russes ont 
assisté aux funérailles, sous assisté aux funérailles, sous 
haute présence policière.haute présence policière.
Des milliers de Russes ont Des milliers de Russes ont 
bravé le risque d’arrestations bravé le risque d’arrestations 
pour venir se recueillir près pour venir se recueillir près 
de l’église moscovite où se de l’église moscovite où se 
sont déroulées, ce vendredi sont déroulées, ce vendredi 
1er mars, les funérailles de 1er mars, les funérailles de 
l’opposant Alexeï Navalny, l’opposant Alexeï Navalny, 
mort le 16 février à l’âge mort le 16 février à l’âge 
de 47 ans, ont constaté des de 47 ans, ont constaté des 
journalistes de l’AFP.journalistes de l’AFP.
La dépouille du principal La dépouille du principal 
détracteur du Kremlin, détracteur du Kremlin, 
arrivée sur place vers midi arrivée sur place vers midi 
(heure de Paris), sous les (heure de Paris), sous les 
applaudissements de la foule, applaudissements de la foule, 
a été enterrée deux heures plus a été enterrée deux heures plus 
tard au cimetière de Borissovo tard au cimetière de Borissovo 
à Moscou.à Moscou.

« Nous n’avons pas peur »« Nous n’avons pas peur »
La cérémonie a eu lieu sous La cérémonie a eu lieu sous 
haute présence policière, haute présence policière, 
comme a pu le souligner le comme a pu le souligner le 
journaliste Paul Gogo sur X journaliste Paul Gogo sur X 
(ex-Twitter). Les autorités (ex-Twitter). Les autorités 
avaient aussi délimité avec avaient aussi délimité avec 
des barrières métalliques, sur des barrières métalliques, sur 
plusieurs centaines de mètres, plusieurs centaines de mètres, 
le chemin menant de l’église le chemin menant de l’église 
au cimetière.au cimetière.
Une grande queue s’était Une grande queue s’était 

formée dans la matinée devant formée dans la matinée devant 
cette église du sud-est de la cette église du sud-est de la 
capitale, certains étant venus capitale, certains étant venus 
avec des fleurs et d’autres les avec des fleurs et d’autres les 
larmes aux yeux. « Navalny ! larmes aux yeux. « Navalny ! 
Navalny », scande la foule.Navalny », scande la foule.
« Vous n’aviez pas peur, et « Vous n’aviez pas peur, et 
nous n’avons pas peur », ont nous n’avons pas peur », ont 
chanté les gens alors que le chanté les gens alors que le 
cercueil était transporté à cercueil était transporté à 
l’ intérieur de l’église pour l’intérieur de l’église pour 
les funérailles, selon des les funérailles, selon des 
journalistes sur place. Ils journalistes sur place. Ils 
ont également crié « non à la ont également crié « non à la 
guerre », « nous n’oublierons guerre », « nous n’oublierons 
jamais » et « aux meurtriers », jamais » et « aux meurtriers », 
selon un journaliste de la BBC.selon un journaliste de la BBC.
Les parents d’Alexeï Navalny, Les parents d’Alexeï Navalny, 
Anatoliy et Liudmila, ont Anatoliy et Liudmila, ont 
été aperçus alors qu’ ils se été aperçus alors qu’ils se 
dirigeaient vers l’église pour dirigeaient vers l’église pour 
assister aux funérailles de leur assister aux funérailles de leur 
fils.fils.
Le Kremlin avait mis en garde Le Kremlin avait mis en garde 
contre toute manifestation « contre toute manifestation « 
non autorisée » ce vendredi, non autorisée » ce vendredi, 
alors que l’équipe de l’opposant alors que l’équipe de l’opposant 
russe Alexeï Navalny a appelé russe Alexeï Navalny a appelé 
à des rassemblements dans le à des rassemblements dans le 
pays.pays.
« Toute manifestation non « Toute manifestation non 
autorisée constituera une autorisée constituera une 
violation de la loi. Par violation de la loi. Par 
conséquent, ceux qui y conséquent, ceux qui y 
participeront seront tenus pour participeront seront tenus pour 
responsables, conformément à responsables, conformément à 
la loi en vigueur », a déclaré le la loi en vigueur », a déclaré le 
porte-parole de la présidence porte-parole de la présidence 
russe, Dmitri Peskov, cité par russe, Dmitri Peskov, cité par 
l’agence TASS.l’agence TASS.
Au moins une interpellation Au moins une interpellation 

a eu lieu sur le parcours a eu lieu sur le parcours 
entre l’église et le cimetière, entre l’église et le cimetière, 
d’après une vidéo diffusée sur d’après une vidéo diffusée sur 
Telegram par le média en ligne Telegram par le média en ligne 
SOTA. Près de 400 personnes SOTA. Près de 400 personnes 
avaient été arrêtées par la avaient été arrêtées par la 
police dans les jours qui ont police dans les jours qui ont 
suivi la mort de l’opposant, suivi la mort de l’opposant, 
lors de rassemblements lors de rassemblements 
improvisés en sa mémoire.improvisés en sa mémoire.
Selon le rite orthodoxe, le Selon le rite orthodoxe, le 
corps d’Alexeï Navalny a été corps d’Alexeï Navalny a été 
exposé à cercueil ouvert pour exposé à cercueil ouvert pour 
ses proches avant sa mise en ses proches avant sa mise en 
terre au cimetière de Borissovo terre au cimetière de Borissovo 
situé à proximité, avec la situé à proximité, avec la 
diffusion de la chanson My diffusion de la chanson My 
Way de Frank Sinatra, indique Way de Frank Sinatra, indique 
sa porte-parole sur X.sa porte-parole sur X.
« Nous n’avons plus de « Nous n’avons plus de 
politiciens comme ça et politiciens comme ça et 
personne ne sait quand on en personne ne sait quand on en 
aura à nouveau », a regretté aura à nouveau », a regretté 
auprès de l’AFP Maria, 55 ans, auprès de l’AFP Maria, 55 ans, 
une bibliothécaire présente sur une bibliothécaire présente sur 
place, disant ressentir à la fois place, disant ressentir à la fois 
« de la peur et de la tristesse ».« de la peur et de la tristesse ».
Des hommages ailleurs dans Des hommages ailleurs dans 

le mondele monde
Alors que les funérailles Alors que les funérailles 
d’Alexeï Navalny se déroulent d’Alexeï Navalny se déroulent 
à Moscou, des hommages à Moscou, des hommages 
lui sont rendus ailleurs lui sont rendus ailleurs 
dans le monde. C’est le cas dans le monde. C’est le cas 
notamment en Allemagne, notamment en Allemagne, 
devant l’ambassade de Russie devant l’ambassade de Russie 
à Berlin le 1er mars où des gens à Berlin le 1er mars où des gens 
sont venus déposer des fleurs sont venus déposer des fleurs 
et des bougies en l’honneur de et des bougies en l’honneur de 
l’opposant russe.l’opposant russe.
Un site a aussi été conçu par Un site a aussi été conçu par 

des journalistes indépendants des journalistes indépendants 
pour permettre aux personnes pour permettre aux personnes 
qui ne peuvent pas se rendre qui ne peuvent pas se rendre 
aux funérailles de déposer aux funérailles de déposer 
numériquement des bougies en numériquement des bougies en 
hommage à Alexeï Navalny, hommage à Alexeï Navalny, 
rapporte par ailleurs Le Monde rapporte par ailleurs Le Monde 
. Des centaines de milliers y . Des centaines de milliers y 
étaient ainsi allumées vers 14 étaient ainsi allumées vers 14 
h 30.h 30.
Alexeï Navalny est décédé Alexeï Navalny est décédé 
le 16 février 2024 dans l’une le 16 février 2024 dans l’une 
des prisons les plus dures des prisons les plus dures 
de Russie, dans le nord de la de Russie, dans le nord de la 
Sibérie, où il purgeait une Sibérie, où il purgeait une 
peine de 19 ans de prison pour peine de 19 ans de prison pour 
des accusations largement des accusations largement 
considérées comme une considérées comme une 
vengeance politique contre son vengeance politique contre son 
opposition.opposition.

45 arrestations lors de 45 arrestations lors de 
rassemblementsrassemblements

Une ONG signale l’arrestation Une ONG signale l’arrestation 
de 45 personnes à Moscou et de 45 personnes à Moscou et 
dans la ville de Novossibirsk.dans la ville de Novossibirsk.
45 personnes ont été arrêtées 45 personnes ont été arrêtées 
par les autorités russes par les autorités russes 
lors de rassemblements lors de rassemblements 
consécutifs aux obsèques de consécutifs aux obsèques de 
l’opposant politique Alexeï l’opposant politique Alexeï 
Navalny, qui se déroulaient Navalny, qui se déroulaient 
à Moscou, ce vendredi 1er à Moscou, ce vendredi 1er 
mars 2024, selon l’ONG mars 2024, selon l’ONG 
OVD-Info, citée par l’AFP. OVD-Info, citée par l’AFP. 
Parmi ces interpellations, Parmi ces interpellations, 
six de ces personnes ont six de ces personnes ont 
été arrêtées à Moscou, les été arrêtées à Moscou, les 
autres interpellations s’étant autres interpellations s’étant 
produites dans d’autres villes produites dans d’autres villes 
comme Novossibirsk en comme Novossibirsk en 
Sibérie occidentale, ou encore Sibérie occidentale, ou encore 

dans la région de Voronej.dans la région de Voronej.
Après la cérémonie, le vice-Après la cérémonie, le vice-
président du parti libéral président du parti libéral 
Iabloko Andrei Morev, a Iabloko Andrei Morev, a 
également été arrêté puis également été arrêté puis 
libéré, selon un post de Boris libéré, selon un post de Boris 
Vishnevksy sur Telegram Vishnevksy sur Telegram 
relayé par Le Monde .relayé par Le Monde .
La cérémonie a rassemblé La cérémonie a rassemblé 
plusieurs milliers de Russes plusieurs milliers de Russes 
un peu plus tôt dans la journée un peu plus tôt dans la journée 
au cimetière moscovite de au cimetière moscovite de 
Borissovo. La dépouille Borissovo. La dépouille 
du principal détracteur de du principal détracteur de 
Vladimir Poutine, arrivée vers Vladimir Poutine, arrivée vers 
midi sous les applaudissements midi sous les applaudissements 
de la foule, a été enterrée deux de la foule, a été enterrée deux 
heures plus tard.heures plus tard.
Le cimetière, qui devait fermer Le cimetière, qui devait fermer 
à 17 heures, a finalement été à 17 heures, a finalement été 
rouvert aux visiteurs, précise rouvert aux visiteurs, précise 
Le Monde, tandis que la voirie Le Monde, tandis que la voirie 
commençait à enlever bougies commençait à enlever bougies 
et fleurs.et fleurs.
Le Kremlin avait mis en garde Le Kremlin avait mis en garde 
contre toute manifestation « contre toute manifestation « 
non autorisée » ce vendredi, non autorisée » ce vendredi, 
alors que l’équipe de l’opposant alors que l’équipe de l’opposant 
russe Alexeï Navalny a appelé russe Alexeï Navalny a appelé 
à des rassemblements dans le à des rassemblements dans le 
pays. « Toute manifestation pays. « Toute manifestation 
non autorisée constituera non autorisée constituera 
une violation de la loi. Par une violation de la loi. Par 
conséquent, ceux qui y conséquent, ceux qui y 
participeront seront tenus pour participeront seront tenus pour 
responsables, conformément responsables, conformément 
à la loi en vigueur », avait à la loi en vigueur », avait 
déclaré le porte-parole de déclaré le porte-parole de 
la présidence russe, Dmitri la présidence russe, Dmitri 
Peskov, cité par l’agence Peskov, cité par l’agence 
TASS.TASS.
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Qu’est-ce que le split tunneling d’un VPN et à quoi ça sert ?

Si les VPN ont gagné 
en popularité au 
cours de ces dernières 

années, c’est d’abord 
pour leurs fonctions de 
contournement des contenus 
géorestreints, mais aussi 
pour l’amélioration global de 
leur offre au fil des années. 
Ainsi, parmi les fonctions 
les plus recherchées par tous 
les amateurs d’anonymat en 
ligne, le split-tunneling et 
le kill switch sont aisément 
devenus de incontournables 
déterminant la qualité d’un 
service par rapport à un autre. 
Ici, nous nous attardons 
sur les bénéfices du split-
tunneling, et sur les raisons 
de son importance pour tout 
fournisseur VPN digne de ce 
nom.

Comment fonctionne un 
VPN ?

Lorsque vous activez votre 
VPN, celui-ci crée un tunnel 
sécurisé entre votre appareil 
et son serveur. Ce qui signifie 
que dès que vous accédez 
à Internet, vos données 
sont auparavant chiffrées et 
envoyées dans ce tunnel au 
serveur du VPN. Ce dernier 
s’occupe ensuite de les 
relayer à la destination, ici 
un site web. Lorsque le site 
web renvoie une réponse, le 
serveur VPN la récupère, la 
chiffre et la renvoie à votre 
appareil, sur lequel elle sera 
déchiffrée pour être lisible 
uniquement pour vous.
Ce tunnel protège vos 
données, les rendant illisibles 
pour quiconque n’est pas 
vous ou le VPN. Il empêche 
ainsi votre FAI de savoir à 
quels sites et applications 
vous accédez puisque vos 
données sont chiffrées et 
illisibles pour lui. De son 
côté, le site web ne reçoit 
pas vos données, vous 
permettant d’être anonyme. 
En effet, au lieu de recevoir 
vos informations, le site web 
reçoit celles du serveur VPN, 
par exemple son adresse IP 
et sa localisation, et ne peut 
donc pas savoir d’où provient 
la requête à la base.
En principe, dès que votre 
application VPN est active, 
toutes vos activités en ligne 

transitent par le serveur 
de l’entreprise. Cela a des 
avantages, comme plus de 
sécurité, mais aussi des 
désavantages. Bien que 
les services spécialisés 
redoublent d’ingéniosité avec 
des protocoles VPN maison 
pour pouvoir promettre 
toujours plus de vitesse, il 
n’est pas rare qu’un VPN pose 
parfois problème au niveau 
de la connexion, ou que votre 
application VPN soit détectée 
par certains services qui 
vous refusent alors l’accès. 
C’est aussi un problème 
si vous souhaitez accéder 
à des appareils sur votre 
réseau local ou à des services 
locaux tout en utilisant une 
localisation VPN à l’étranger, 
par exemple regarder Netflix 
US tout en lisant la presse 
locale.
Fort heureusement, les 
services ont pensé à ce cas de 
figure. Vous n’aurez ni besoin 
de faire un choix entre deux 
activités incompatibles, ni de 
passer votre temps à activer 
et désactiver votre VPN, 
au risque de compromettre 
votre anonymat. La solution 
s’appelle le split tunneling 
et nous retrouvons aussi 
cette technologie au sein de 
certains VPN gratuits.

Comment fonctionne le 
split tunneling ?

Grâce au split tunneling, 
vous pouvez ainsi choisir 
quelles applications et sites 
doivent passer par le VPN 
et lesquels doivent utiliser 
votre connexion Internet 
classique. Par exemple, si 
vous choisissez de réaliser 
une activité non sensible, 
mais un peu lourde pour 

votre connexion, comme 
télécharger un jeu sur Steam, 
il peut être intéressant 
d’exclure Steam de votre 
trafic VPN, tout en continuant 
à naviguer anonymement sur 
le web. Votre trafic Internet 
est ainsi divisé en deux : 
la première partie passe 
par les serveurs VPN et est 
sécurisée, tandis que l’autre 
accède directement à Internet, 
comme si vous n’utilisiez pas 
de VPN.
Il existe trois façons pour 
configurer le split tunneling :
Le split tunneling inversé 
: par défaut, l’ensemble de 
votre trafic est chiffré et 
est envoyé dans un tunnel 
sécurisé au serveur du VPN, 
avant que ce dernier se 
charge de transmettre les 
données à votre destination. 
C’est à vous de définir à 
quelles applications vous 
faites confiance, qui auront 
donc le droit d’utiliser votre 
connexion directement, en 
contournant la protection 
VPN. C’est généralement 
la méthode la plus sécurisée 
puisqu’il n’y a ainsi pas de 
risque que votre connexion 
à une application sensible 
ne passe pas par le VPN 
sans que vous ayez choisi 
explicitement de le faire.
Le split tunneling par 
application : c’est le contraire 
de la méthode précédente. 
Par défaut, rien ne passe 
par le VPN. C’est à vous de 
définir les applications pour 
lesquelles vous souhaitez 
profiter de votre protection 
VPN avant de vous y 
connecter. C’est une bonne 
solution si vous ne souhaitez 
utiliser votre VPN que pour 

des utilisations précises. 
Mais, elle demande d’être 
consciencieux dans les 
réglages du split tunneling, 
au risque de dévoiler des 
données sensibles.
Le split tunneling par URL 
: plutôt que déterminer des 
applications à exclure de la 
protection VPN, vous pourrez 
fournir des URL de sites web. 
Pratique pour par exemple 
lire la presse locale, accéder 
à des replays d’une chaine 
nationale bloquée pour les 
autres pays…

Quand utiliser le split 
tunneling ?

Généralement, le split 
tunneling se révèlera 
indispensable pour les 
utilisateurs qui souhaitent 
réaliser deux activités 
différentes sur leur appareil 
alors que l’usage d’un VPN 
peut être incompatible 
avec l’une d’entre elles. Ou 
encore lorsque les utilisateurs 
souhaitent utiliser leur VPN 
pour des activités sensibles, 
mais gourmandes, sans 
sacrifier leur bande passante 
pour le reste. Quelques 
exemples :
Télécharger un torrent tout en 
naviguant sur le web : il est 
conseillé d’utiliser un VPN 
lorsque l’on télécharge un 
torrent pour que les autres 
utilisateurs ne puissent 
pas voir notre adresse IP. 
Mais cette activité peut 
ralentir votre connexion 
Internet, surtout si tout votre 
trafic passe par le VPN. 
Grâce au split tunneling, 
pendant le temps de votre 
téléchargement, vous pouvez 
ajouter votre navigateur 
web dans les applications 
qui doivent contourner la 
protection VPN et profiter 
ainsi de la vitesse de votre 
connexion classique durant 
votre navigation sur Internet.
Vouloir accéder à un 
périphérique du réseau local : 
utiliser un VPN peut parfois 
vous empêcher d’accéder à 
d’autres appareils sur votre 
réseau local, par exemple 
votre imprimante. Au lieu 
de devoir vous passer de la 
sécurité du VPN pendant le 
temps qu’il vous faut pour 

imprimer votre document, 
vous pouvez utiliser le split 
tunneling afin de contourner 
le problème.
Profiter de son adresse IP 
locale tout en utilisant une 
adresse IP à l’étranger : 
que vous soyez chez vous 
ou en voyage dans un pays 
étranger, il est possible que 
vous ayez envie de pouvoir 
accéder aussi bien à du 
contenu local en ligne qu’à 
du contenu étranger. Plutôt 
que de devoir jongler entre 
les serveurs VPN ou, pire, 
déconnecter et reconnecter en 
boucle, vous pouvez utiliser 
le split tunneling. Certes, 
vous perdrez ainsi la sécurité 
et l’anonymat du VPN pour 
le contenu local. Mais en 
n’excluant que les URL des 
sites web nécessaires, vous 
restez protégé sur tout le 
reste, ce qui est une bonne 
solution.
Accéder à un site qui n’accepte 
pas l’utilisation d’un VPN : 
certains sites et applications 
détectent la présence d’un 
VPN et vous refusent 
donc l’accès. Vous pouvez 
également vous retrouver 
avec des vérifications 
supplémentaires à effectuer 
si vous vous connectez par 
exemple à votre site bancaire 
avec une adresse IP dont la 
localisation est à l’étranger. 
Avec le split tunneling, 
vous pouvez exclure tous 
ces sites incompatibles avec 
l’utilisation de votre VPN.

Utiliser le split tunneling 
est-il risqué ?

Le split tunneling est 
généralement considéré 
comme une fonctionnalité 
avancée pour les utilisateurs 
qui connaissent le 
fonctionnement de leur VPN. 
S’il est mal configuré, il y a 
alors un risque de fuites de 
données. Il est conseillé de 
prendre son temps et d’être 
consciencieux lorsque l’on 
règle les paramètres pour le 
split tunneling. Cependant, 
c’est surtout dans un usage 
professionnel que les risques 
sont présents, car son 
utilisation pourrait permettre 
à des employés de passer outre 
certaines restrictions. Mais 
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Pruneaux, bananes, 
graines de chia… De 
nombreux aliments 

sont plébiscités pour leurs 
vertus laxatives. Êtes-
vous bien sûr.e de tous les 
connaître ? On fait le point 
sur les produits à privilégier.
Céréales complètes, 
fruits, légumes et autres 
légumineuses sont 
généralement connus 
pour leur richesse en 
fibres alimentaires. Mais 
saviez-vous qu’ils avaient 
également d’intéressantes 
vertus laxatives, qui 
permettent d’améliorer 
le transit en cas de 
constipation par exemple ? 
Tour d’horizon des aliments 
les plus stimulants.

Quels légumes sont les 
plus laxatifs ?

Les légumes sont une 
excellente source de fibres 
et d’eau, essentiels pour 
maintenir un bon transit 
et faciliter l’évacuation 
des selles. Les légumes 
verts sont généralement 
très plébiscités. Parmi les 
légumes les plus efficaces :
• les artichauts 
(10,9g/100g de fibres),
• les salsifis 
(4,5g/100g de fibres),
• les petits pois 
(4,8g/100g de fibres),
• les épinards 
(3,5g/100g de fibres),
• les poireaux 
(3,4g/100g de fibres),
• les haricots verts 
(3,2g/100g de fibres),
• le céleri 
(2,6g/100g de fibres),
• les navets 
(2,1g/100g de fibres),
• le fenouil 
(2g/100g de fibres),
• les choux 
(2g/100g de fibres),
• la laitue 
(1,2g/100g de fibres),
• les endives 
(1,1g/100g de fibres),
• etc.

Les légumineuses aux 
vertus laxatives

Les légumineuses, parfois 
appelées «légumes 
secs», ont également 
des vertus laxatives. 
Parmi les plus efficaces :
• les haricots secs 

(16,8g/100g de fibres),
• les pois chiches 
(8,2g/100g de fibres),
• les lentilles 
(7,63g/100g de fibres),
• etc.

Quels sont les fruits les 
plus laxatifs ?

Certains fruits ont des 
propriétés laxatives 
naturelles : ils facilitent 
la contraction intestinale 
et l’évacuation des selles. 
Les fruits riches en pectine, 
comme les pommes ou les 
poires bien mûres, sont 
particulièrement appréciés. 
En effet, la pectine qu’elles 
renferment forme un 
gel visqueux qui ralentit 
l’absorption de certains 
nutriments, augmente 
le volume des selles et 
facilite leur élimination. 
Mais d’autres fruits sont 
connus, en plus de leur 
richesse en fibres, pour leur 
effet laxatif propre. Parmi 
les plus recommandés :
• les fruits de la passion 
(6,8g/100g de fibres),
• les goyaves 
(5,15g/100g de fibres),
• les oranges 
(2,7g/100g de fibres),
• les kiwis 
(2,4g/100g de fibres),
• le raisin 
(1g/100g de fibres),
• etc.
Les fruits rouges, riches 
en antioxydants, sont 
aussi intéressants pour 
le transit intestinal : la 
canneberge (5,7g/100g 
de fibres), la fraise 
(3,8g/100g de fibres), la 
cerise (16g/100g de fibres), 

etc. Quant à la rhubarbe, 
elle contient également 
de l’anthraquinone, une 
substance naturellement 
laxative. Par ailleurs, le 
jus de pamplemousse 
est apprécié pour ses 
vertus stimulantes.
Quid des fruits secs et des 

oléagineux ?
Les fruits secs :
• figues séchées 
(9,72g/100g de fibres),
• abricots secs 
(8,3g/100g de fibres),
• dattes sèches 
(7,3g/100g de fibres),
• pruneaux secs 
(5,1g/100g de fibres),
• raisins secs 
(4,2g/100g de fibres),
• etc.
et les fruits oléagineux :
• amandes 
(12,5g/100g de fibres),
• noisettes 
(11,6g/100g de fibres),
• noix 
(6,7g/100g de fibres),
• etc.
sont aussi de bonnes 
alternatives laxatives. 
Pour cause ? Les fruits 
secs contiennent plus de 
fibres que les fruits frais. 
Les oléagineux, eux, 
améliorent le transit grâce 
à leur richesse en sels 
minéraux, en magnésium et 
en sorbitol. On les intègre 
facilement au petit-déjeuner 
ou au goûter, mais aussi 
dans des plats, comme le 
tajine aux abricots secs, le 
lapin aux pruneaux, etc.
Les céréales complètes, de 

bonnes alliées
L’écorce ou le son des 

céréales complètes 
contiennent l’essentiel 
des vitamines et des fibres 
insolubles. Non digérées, 
ces fibres gonflent en 
présence d’eau, augmentent 
le volume des selles et 
stimulent les contractions 
de l’intestin. On peut 
donc miser sur tout type 
de céréales complètes 
et de produits dérivés à 
base de farine complète :
• des flocons 
de céréales (orge, 
millet, avoine, etc.),
• de la farine 
de blé intégrale,
• du pain complet,
• des pâtes complètes,
• des 
semoules complètes,
• etc.
À noter : les fibres 
insolubles ne se dissolvent 
pas dans l’eau (la cellulose, 
hémicellulose, lignine) et 
ont un pouvoir de gonflement 
très élevé, comme indiqué 
précédemment. Elles 
peuvent être moins bien 
tolérées, surtout par les 
personnes aux intestins 
fragiles. On les consomme 
donc avec modération !

Les vertus laxatives des 
graines de lin et de chia

Les graines de lin et de 
chia sont bien connues pour 
leurs vertus laxatives. Au 
quotidien, on les ajoute à 
un muesli, dans un yaourt 
ou dans des salades.
• Les graines de lin 
contiennent des mucilages, 
qui ont la particularité 
de se transformer en gel 
translucide et visqueux 
au contact de l’eau, ce 
qui permet d’augmenter 
le volume des selles, tout 
en les ramollissant pour 
favoriser leur évacuation. 
Pour être bien assimilées, 
elles doivent toutefois 
être moulues au préalable.
• Les graines de 
chia contiennent des fibres 
solubles et insolubles, 
mais aussi des mucilages, 
qui permettent d’impulser 
le mouvement intestinal.
Prudence toutefois, ces 
graines sont déconseillées 
aux personnes qui 
souffrent du syndrome 

de l’intestin irritable ou 
d’une occlusion intestinale. 
Elles peuvent entraîner 
des troubles digestifs 
comme des douleurs 
abdominales. On les intègre 
donc progressivement 
dans son alimentation.

Le café, la boisson 
laxative par excellence ?

C’est bien connu, après avoir 
bu un café, on a souvent 
envie d’aller à la selle. Et 
contrairement aux idées 
reçues, ce n’est pas à cause 
de la caféine ! En réalité, 
la consommation de café :
• stimule la 
production de gastrine, 
une hormone qui régule 
les mouvements de 
contraction du côlon distal,
• booste la production 
d’acide gastrique (ce qui 
accélère la vidange de 
l’estomac vers les intestins)
• et accroît la synthèse 
de cholécystokinine, 
une hormone qui 
facilite la digestion.
Toutefois, cet effet laxatif 
n’est pas efficace sur tout 
le monde. Et mieux vaut 
éviter de boire du café en 
trop grande quantité afin de 
limiter le risque accru de 
maladie cardiovasculaire ou 
d’hypertension artérielle.
Comment faire un laxatif 

puissant maison ?
Certains «remèdes de 
grand-mère» permettent de 
profiter des effets laxatifs 
de plusieurs ingrédients 
pour ramollir les selles et 
faciliter leur évacuation. 
L’une des options les plus 
efficaces ? Ajouter une 
cuillère à soupe de graines 
de lin dans un verre d’eau 
chaude et laisser tremper 
une vingtaine de minutes 
avant de boire le tout.
On peut également miser sur 
des jus d’agrumes (orange, 
pamplemousse, citron, 
clémentine, etc.) le matin, 
à jeun, pour stimuler le 
transit. De même, les thés, 
tisanes ou smoothies à base 
de fruits laxatifs naturels 
ont fait leurs preuves. 
Faites-vous plaisir en 
associant les ingrédients !

Quels sont les meilleurs aliments laxatifs ?
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L’eau micellaire se 
dessine souvent 
comme le premier 

produit skincare que nous 
avons utilisé. Et, beaucoup 
d’entre vous aimez 
l’appliquer en guise de 
démaquillant. Cependant, 
un débat demeure autour de 
son utilisation : faut-il, oui 
ou non, rincer son visage 
après l’utilisation de cette 
eau ? Dr Shereene Idriss, 
dermatologue à succès 
dévoile (enfin) une réponse 
sur TikTok.
Connaître son type de peau 
est une chose mais savoir en 
prendre soin au quotidien 
en est une autre. Il convient 
de pratiquer les bons 
gestes afin de ni l’abîmer 
ni de l’irriter, mais aussi 
d’utiliser de bons produits. 
En fonction de la nature de 
votre peau, vous incluez 
dans votre routine de soins 
: des nettoyants, des crèmes 
hydratantes, des sérums sans 
oublier les eaux micellaires. 
Très réputée dans le monde 

de la skincare, l’utilisation 
des eaux micellaires, 
qui agissent comme un 
nettoyant, porte parfois à 
confusion. La dermatologue 
américaine Shereene Idriss, 
a de nombreuses fois éclairé 
sa communauté sur divers 
sujets comme : la fréquence 
de lavage du visage, 
l’erreur à éviter pour ne 
pas agresser sa peau mais 
aussi venir à bout des points 
noirs incrustés et filaments 
sébacés. Cette fois, elle 
dévoile sur son compte 

TikTok, s’il faut rincer son 
visage après un contact 
avec de l’eau micellaire.

Est-ce qu’il faut rincer 
l’eau micellaire ?

Les eaux micellaires ont 
la particularité de contenir 
des micelles dans leurs 
formules. Ces tensioactifs, 
permettent de nettoyer, de 
«capturer efficacement les 
impuretés qui se trouvent à 
la surface de la peau» mais 
aussi de la démaquiller 
de façon assez efficace et 
rapide. «Si vous utilisez 

un coton avec de l’eau 
micellaire, celui-ci enlèvera 
les micelles de votre visage 
exprime la dermatologue. 
Alors, «techniquement 
vous n’avez pas besoin de 
rincer votre peau, après 
avoir nettoyé votre visage à 
l’aide de ce produit.
Cependant, la dermatologue 
nuance son propos. «Si vous 
portez du maquillage et 
que vous vous démaquillez 
à l’eau micellaire, vous 
vous rendrez compte 
qu’il reste des résidus sur 
votre peau, en passant un 
mouchoir dessus» appuie 
la dermatologue. Il faudra 
alors de «la rincer mais si 
vous êtes en voyage et que 
vous ne pas pouvez utiliser 
l’eau de la région dans 
laquelle vous vous situés, 
alors l’eau micellaire est 
mieux que rien».

Peaux sèches, mixtes, 
grasses... : quand et 

comment utiliser l’eau 
micellaire ?

«L’eau micellaire est un 

soin visage qui s’applique 
au coton sur l’ensemble du 
visage, y compris les yeux 
et le cou»* peut-on lire sur 
le site officiel de Sephora. 
Vous pouvez l’utiliser le 
matin avant l’application 
de votre crème de jour et 
le soir pour éliminer le 
maquillage avant d’entamer 
votre routine de soins. Dr 
Shereene Idriss, elle, dit 
«l’utiliser comme premier 
démaquillant puis «je me 
nettoie mon visage avec un 
nettoyant adapté à mon type 
de peau».
La bonne gestuelle : 
appliquer son eau micellaire 
avec un coton démaquillant 
puis rincer le visage avec 
une eau bien fraîche surtout 
si vous avez la peau sèche. 
Vous pouvez aussi vaporiser 
quelques pschitts d’eau 
thermale ou d’eau florale 
sur un coton pour retirer les 
résidus de produit présents 
à la surface de votre peau.

Vos cheveux sont secs 
et abîmés, malgré les 
soins que vous leur 

apporter. Et si, pour booster 
leur hydratation, vous vous 
tourniez vers ce produit que vous 
appliquez généralement sur votre 
visage et qui pourrait faire des 
miracles ?
Pour apporter les bons soins 
à votre chevelure, vous devez 
prendre en compte votre type 
de cheveux, car chacun a des 
besoins spécifiques. Que ce soit 
pour le choix de la brosse idéale, 
pour la fréquence de lavage ou 
encore les produits capillaires à 
adopter, il faut toujours en tenir 
compte. Si vous avez les cheveux 
secs notamment en hiver, vous 
pouvez notamment booster leur 
hydratation en ajoutant un peu 
d’huile de coco à votre masque 
capillaire mais aussi tresser vos 
cheveux afin de les protéger des 
agressions extérieures.
Mais ces derniers temps, un 

nouvel ingrédient fait parler 
de lui pour réparer les pointes 
sèches et abîmées. Ingrédient star 
de l’univers skincare pour garder 
une peau jeune (notamment 
utilisé par Eva Longoria), il 
s’agit de l’acide hyaluronique. 
Sur TikTok, le dermatologue 
Dr Shah, connu sous le pseudo 
@dermdoctor, a commenté la 
publication de l’internaute @
katilynroundtree, qui a utilisé 
cet ingrédient pour réparer ses 
cheveux pendant deux semaines.

Cheveux secs : l’acide 
hyaluronique, un ingrédient 
au fort pouvoir hydratant 

pour les réparer
«L’acide hyaluronique est un 
humectant, il peut contenir 
jusqu’à mille fois son poids 
en eau», entame le médecin. 
L’utilisatrice TikTok explique 
que chaque soir elle a humidifié 
ses longueurs avant d’y appliquer 
un peu de cet ingrédient miracle. 
«Comme il retient l’eau, cela en 

fait un très bon soin pour la peau 
mais aussi les cheveux», poursuit 
le Dr Shah.
Le médecin précise que l’acide 
hyaluronique est particulièrement 
intéressant pour les personnes 
qui ont les cheveux secs et 
abîmés mais également pour les 
nageurs, dont les cheveux sont 
souvent agressés par le chlore des 
piscines. Mais il peut également 
venir réparer le cheveu après 
l’utilisation d’un shampoing 
trop décapant et est aussi adapté 
aux cheveux colorés. «Comme 
on peut le voir sur les images, 
ce soin a ravivé sa chevelure», 
poursuit le spécialiste. Un 
bémol tout de même, il précise 
que pour les personnes qui ont 
les cheveux fins, l’utilisation 
d’acide hyaluronique n’est pas 
adaptée car elle peut alourdir le 
cheveu et donc l’aplatir au fil des 
applications.
Au bout de deux semaines 
d’utilisation,@katilynroundtree 

montre une nouvelle fois ses 
cheveux qui sont en meilleur 
état, «ils sont tout doux et bien 
plus faciles à coiffer», ajoute-t-
elle. «Une super astuce qui ne 
coûte pas très cher», conclut le 
Dr Shah.
Si vous n’avez pas d’acide 
hyaluronique sous la main, vous 
pouvez commencer par suivre 
les conseils de la dermatologue 

@dermguru sur TikTok. Cela 
consiste à mettre un peu d’huile 
de coco sur vos pointes avant 
de laver vos cheveux, ce qui va 
protéger votre fibre capillaire 
afin qu’elle n’absorbe pas trop 
d’eau sous la douche. Pour le 
séchage, privilégiez le mode air 
froid de votre sèche-cheveux et 
limitez absolument l’utilisation 
d’appareils chauffants.

Faut-il rincer son visage après avoir utilisé de 
l’eau micellaire ? Une dermatologue répond

Cheveux seCs et abîmés : 
voici l’ingrédient (connu pour la peau) qui permettrait de

 les hydrater en profondeur



Le long métrage espagnol 
« Loli tormenta » (Loli 
la tempête) est le 

dernier film réalisé par Agusti 
Villaronga, avant son décès 
en janvier 2023. Lundi 26 
février, cette tendre comédie 
dramatique a été projetée, à la 
cinémathèque d’Alger, lors de 
la cinquième soirée des 8ème 
Journées du film européen en 
Algérie.
Lola (Susi Sánchez), une 
grand-mère dynamique, vit 
dans un quartier périphérique 
de Barcelone, avec deux 
enfants, Edgar (Mor Ngom), 
son préféré, et Robert (Joël 
Galvez). Des enfants qui n’ont 
pas où aller après la mort de 
leur mère, la fille de Lola. 
Lola les couvre de beaucoup 
d’affection. Sportive, agile et 
courageuse, Lola fait aimer 
aux enfants la course à pied, 

surtout à Robert. Elle participe 
elle-même à des compétitions 
et gagne.
Edgar et Robert sont rejoints 
par Linet (Maria Anglada 
Sellarés), une jeune kényane, 
vivant aussi à la marge de la 
grande ville européenne. Linet 
partage la même passion du 
sport que Lola et provoque la 

jalousie de Robert. Les deux 
enfants, en préadolescence, 
vont devenir de bons 
amis. Edgar est complice 
des deux. Cette existence 
tranquille et d’apparence 
heureuse est perturbée par 
les ennuis financiers de Lola 
dont la modeste maison, 
hypothéquée, risque d’être 

reprise par la banque. Petit à 
petit, les enfants découvrent 
que leur grand-mère si aimante 
sombre dans l’alzheimer. Que 
faire ? Ils ne veulent pas être 
séparés. Avec Linet, Robert et 
Edgar montent un stratagème 
pour protéger Lola des regards 
des autres et de la cupidité 
d’un oncle, cruel malgré sa 
maladie.
La dérive mentale
Agustí Villaronga, qui a 
coécrit le scénario avec 
Mario Torrecillas, a couvert 
son dernier film d’un grand 
humanisme. Les couleurs de 
la peau n’existent plus et les 
différences d’âge absentes. 
Seule compte, la relation 
humaine. Lola est maintenue 
à flots grâce à l’amour de ses 
enfants, une manière de la 
remercier de s’être occupée 
d’eux malgré sa pauvreté.

Le film dévoile toutes les 
peines de s’occuper d’un 
malade atteint d’alzheimer. 
La dérive mentale progressive 
de la grand-mère est montrée 
mais avec dignité et la capacité 
de résilience des trois enfants, 
Edgar, Robert et Linet, est 
extraordinaire. Des enfants 
qui, très tôt, ont compris que 
la vie n’est jamais facile et 
qu’il faut surmonter, comme 
en athlétisme, des dizaines 
d’obstacles. Robert et Edgar 
ont été abandonnés par leurs 
père après la mort de leur mère. 
Et Linet est venue d’Afrique 
en quête d’une existence 
meilleure sans qu’elle ait des 
attaches familiales ». « Loli 
tormenta » invite, avec un 
réalisme délicat, à réfléchir 
sur toutes ces questions qui 
se posent à toutes les sociétés, 
parfois cruellement. 

Premier défilé majeur 
de la Fashion Week 
parisienne, Dior a rendu 

hommage mardi à sa «miss», 
création des sixties lorsque 
«la mode sortait du cadre de 
l’atelier pour conquérir le 
monde», au son de «Je t’aime, 
moi non plus», du tandem 
Birkin/Gainsbourg.
La première silhouette jaillit 
dans un tailleur beige et sage 
barré du sigle «Miss Dior» 
comme sérigraphié au gros 
pinceau.
Jane Birkin et Serge 
Gainsbourg «vont et 
viennent» entre les oreilles 
du public, réuni par centaines 
dans un cube éphémère dans 
les jardins des Tuileries, 
scénographié par l’artiste 
indienne Shakuntala Kulkarni.
Au premier rang, la chanteuse 
sud-coréenne JISOO, de 
Blackpink, qui avait fait 
déplacer des centaines de 
fans place de la Concorde, la 
superstar espagnole Rosalía, 
les actrices Jennifer Lawrence 
et Natalie Portman. Sur les 
gradins, des centaines de 

clientes et amis de la marque 
venus ou invités des quatre 
coins du monde.
Tout le mélange de 
bourgeoisie et de fantaisie 
riche et nouveau riche se 
décline dans la collection, de 
la gabardine à la petite robe, 
en passant par le tweed, du 
chapeau presque Geneviève 
de Fontenay au denim plus 
urbain et au léopard qui 
réchauffe cette collection de 
l’hiver 2024/2025.
Les couleurs du défilé 
reprennent la palette de Marc 
Bohan, décédé en septembre 
et qui a dirigé la création 
chez Dior pendant un quart de 
siècle: blanc, orange, beige, 
doré.
La créatrice Maria Grazia 
Chiuri, à la tête de la création 
artistique des collections 
femme chez Christian Dior 
depuis 2016, a voulu rendre 
hommage à cette «Miss Dior», 
virage culturel et commercial 
opéré par la maison de mode 
iconique de l’Après-guerre.
«New Look»
Nous sommes en 1967: 

«Monsieur Dior» est mort 
depuis 10 ans et la maison de 
haute couture s’aventure hors 
les salons fermés de l’avenue 
Montaigne pour se lancer dans 
le prêt-à-porter, inaugurant 
l’ère de la «reproductabilité» 
des modèles, désormais 
toujours sertis d’un logo Dior.
La ligne s’appelle «Miss 
Dior» et quelques mois avant 
mai 68, elle ose des vêtements 
féminins aux touches 
psychédéliques, courts, osés, 
susceptibles de faire rêver 
une nouvelle génération de 
femmes indépendantes.
La «Miss» n’est autre que 
la soeur de Christian Dior, 
Catherine, résistante revenue 
du camp de concentration de 
Ravensbrück dont le destin 
méconnu est en ce moment 
porté à l’écran dans la série 
«New Look» sur Apple TV.
Cette production américaine 
tournée en anglais aborde 
non seulement le personnage 
du couturier, interprété 
par l’acteur australien Ben 
Mendelsohn, mais aussi le 
sort de sa soeur Catherine 

jouée par Maisie Williams 
(«Game of Thrones»).
Ben Mendelson a confié 
mardi à l’AFP avoir adoré 
ce personnage «plus que 
tout autre», sans être tout 
à fait devenu non plus une 
pure «fashionista». «Je suis 
toujours vraiment frappé 
par la force des looks et leur 
énorme variété», a declaré la 
vedette, à la sortie du défilé.
L’actualité de la «miss 
Dior» se décline également 
côté beauté et parfumerie, 
la marque qui appartient à 
LVMH ayant simultanément 
revisité le parfum «Miss 

Dior» avec une nouvelle 
composition signée par le nez 
Francis Kurkdjian.
Côté commercial, Dior est une 
catapulte que rien n’arrête. 
La maison dont la croissance 

a triplé sur les sept dernières 
années, notamment après 
la crise sanitaire, cherche à 
opérer un tournant vers des 
ventes «normalisées», selon 
les mots de Bernard Arnault, 
qui a nommé sa fille Delphine 
Arnault, directrice de la 
maison Christian Dior depuis 
février 2023.

« Loli tormenta », un film tendre sur le naufrage 
de la vieillesse et la détresse de l’enfance

Fashion Week
Au défilé Dior, une ode sixties à la «Miss Dior»
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Le Ministère de la culture 
et des arts, met en place 
du 5 au 8 mars 2024, 

la 13ᵉ édition du Festival 
national de la poésie féminine. 
Ce dernier est un événement 
annuel visant à éclairer 
le public sur le talent des 
poétesses algériennes. Chaque 
participante potentielle du 
concours qui prendra place lors 
de cette 13e édition se doit de 
soumettre sa candidature avant 
le 3 mars 2024.
Que faut-il savoir sur le prix du 
poème national féminin ?

Le prix du poème national 
féminin est une compétition 
qui récompense les meilleures 
œuvres poétiques féminines 
chaque année. Toutefois, 
chaque poétesse souhaitant 
proposer sa candidature devra 
se conformer à un ensemble de 
conditions obligatoires.
D’abord, la plus importante 
est l’envoi d’un formulaire 
d’inscription valide et complet. 
Ainsi, il faudra envoyer le 
dossier à l’adresse email 
suivante : fcnpf22@gmail.com 
ou par un courrier au secrétariat 

de la Maison de la culture 
Malek Haddad, rue Docteur 
Calmette, Constantine.
Aussi, il est important de noter 
que la participation nécessite la 
rédaction d’un seul poème en 
arabe classique.
Enfin, cette année, un prix 
récompensera les gagnantes du 
concours du poème national 
féminin. La valeur des prix 
dépendra du classement des 
candidates.
Le meilleur poème recevra 70 
000 Da, le second 50.000 Da et 
le troisième 30.000 Da.

L’ambassadeur de 
France en Arabie 
saoudite, Ludovic 

Pouille, a annoncé hier le 
lancement officiel du Festival 
de la francophonie lors d’une 
conférence de presse à la 
Résidence de France. Les 
principales villes du pays 
ara, Djeddah, Khobar, AlUla 
seront donc en fête du 25 
février au 27 avril.
Organisé en étroite 
collaboration avec l’Alliance 
française, les ambassades 
francophones accréditées en 
Arabie saoudite – notamment 
celles du Canada, de la Côte 
d’Ivoire, de Djibouti, du 
Liban, du Maroc et de la 
Suisse –, ce festival représente 
une véritable opportunité 
pour promouvoir les valeurs 
humaines véhiculées par 
l’Organisation internationale 
de la francophonie (OIF): 
la diversité, la tolérance, 
la solidarité, la fraternité, 
l’harmonie et le partage.
Durant sa conférence, Ludovic 
Pouille a rappelé aux médias 
les «fidèles partenaires» que 
sont «le Consulat général 
de Djeddah, les nombreuses 
écoles, les nombreuses 
universités, les centres de 
langues, les associations».
«La langue française est 
internationale, diversifiée 
et parlée dans le monde par 
321 millions de personnes, 

dont la majorité a moins de 
30 ans. C’est la cinquième 
langue du monde et la langue 
officielle de 28 États et 
gouvernements, ainsi que de 
nombreuses organisations 
internationales telles que 
l’ONU, l’Union européenne, 
le Comité international 
olympique et, bien sûr, de 
l’Organisation internationale 
de la francophonie, qui 
compte aujourd’hui plus de 
80 pays membres», a ajouté 
l’ambassadeur. 
«Le français est aussi une 
langue professionnelle et 
technologique. C’est la 
deuxième langue la plus 
utilisée dans la diplomatie, 
la troisième dans les affaires. 
C’est également la quatrième 
langue la plus utilisée sur 
Internet et sur les réseaux 
sociaux. C’est pourquoi 
la langue française revêt 
aujourd’hui une importance 
mondiale. Ici, en Arabie 

saoudite, je voudrais saisir 
l’occasion qui m’est donnée de 
souligner les efforts de toutes 
nos institutions diplomatiques, 
futurs partenaires éducatifs, 
qui font de leur mieux pour 
que la langue française vive et 
rayonne, notamment à travers 
nos écoles internationales.»
«La langue française est très 
vivante en Arabie saoudite. 
Elle a une image positive et 
élégante dans le monde entier, 
et en particulier ici. Nous 
percevons également un attrait 
croissant pour elle à travers 
la demande croissante des 
écoles privées saoudiennes 
qui enseignent la langue 
française», a-t-il expliqué.
«L’un des objectifs du 
groupe des ambassadeurs 
francophones est de 
réintroduire la langue 
française dans les écoles 
publiques d’Arabie saoudite. 
Nous sommes en contact avec 
le ministère de l’Éducation et 

nous sommes très positifs à 
cet égard. Par ailleurs, même 
si l’Arabie saoudite n’est 
pas un État francophone, 
c’est un pays très ouvert aux 
diverses cultures des pays 
francophones. Ces dernières 
années, nous avons assisté à la 
création de nombreux groupes 
francophones menés par la 
société civile.»
Le célèbre café en français, 
le club des Saoudiennes 
francophones, le cercle des 
médecins francophones, le 
groupe des ambassadeurs 
francophones: toutes ces 
entités sont destinées à 
renforcer la position de la 
langue française dans le 
pays et à créer, bien sûr, 
de nombreux ponts entre 
toutes les communautés qui 
parlent le français en Arabie 
saoudite.»
«En outre, la langue française 
sera un moyen d’atteindre 
les nombreux futurs touristes 
du monde francophone qui 
viendront en Arabie saoudite. 
Comme vous le savez, nous 
avons plus de 320 millions 
de personnes qui parlent le 
français, et ce nombre va 
augmenter, car nous estimons 
qu’il pourrait atteindre 700 
millions en 2050», a-t-il 
encore souligné. 
Les ambassadeurs 
francophones, les consuls, 
les chargés d’affaires 

présents à cette conférence 
ont pris la parole également, 
affirmant qu’ils soutenaient 
vivement la promotion de la 
langue française, la diversité 
culturelle et linguistique. 
L’objectif, ont-ils rappelé, est 
de renforcer et de propager 
la paix, la démocratie et les 
droits de l’homme, de soutenir 
l’éducation, la formation, 
l’enseignement supérieur et la 
recherche.
«Durant les prochaines 
semaines, les principales villes 
du Royaume vont découvrir 
la richesse d’un programme 
culturel et artistique ambitieux 
et varié de cet espace 
francophone transrégional et 
transcontinental à travers ses 
88 États et gouvernements.» 
Les organisateurs proposent 
un éventail d’activités et de 
festivités, avec notamment 
des concerts de Benjamin 
Piat, des projections de 
films, des compétitions 
éducatives, des compétitions 
sportives et des expériences 
gastronomiques. La Semaine 
du film francophone se tiendra 
du 21 au 27 avril; l’ouverture 
de l’exposition de Catherine 
Gellert Daniah al-Salah aura 
lieu le 4 mars; une table 
ronde sur la qualité de vie des 
femmes en Arabie saoudite se 
tiendra le 8 mars.

13ème édition du Festival national de la poésie 
féminine à Constantine : appel à candidature

Lancement officiel du Festival de la francophonie 2024
Un programme plus riche et plus varié

Jeudi 29 Février 2024
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Le sentiment de persécution 
de Kanye West semble 
l’animer de nouveau. Après 

l’arrêt de ses collaborations avec 
des marques à la suite de ses pro-
pos antisémites tenus sur X, le 
rappeur a dénoncé un boycott des 
salles où il pourrait présenter son 
album en préparation, Vultures 1, 
qui d’ailleurs fait l’objet d’accusa-
tion de plagiat de la part d’Ozzy 
Osbourne et des ayants droit de 
Donna Summer.
Après avoir présenté son nouveau 
disque, en collaboration avec 
Ty Dolla Sign, à l’AccorArena 
dimanche, Kanye West affirme 
maintenant qu’Adidas, qui l’a lâ-
ché après les polémiques de 2022, 
l’attaque en justice. L’équipemen-
tier lui réclamerait 250 millions 
de dollars, en plus de vendre des 
versions de la ligne de chaussures 

YZY qui n’ont pas été validées 
par ses soins.
« une entreprise lucrative viole 
l’un de vos héros »
C’est dans une vidéo, filmée de-
puis ce qui semble être le fond 
d’un bar, qu’il poursuit ses accu-
sations. « Ils ne me paient pas 
non plus pour ces chaussures qui 
portent mon nom. Ils utilisent 
des clauses contractuelles et cin-
quante ans d’expérience commer-
ciale pour violer un artiste, l’un 
de vos artistes préférés, sous vos 
yeux, en plein jour. »
Dans un autre post, le père de 
North, Saint, Chicago et Psalm 
partage une capture d’écran des 
chaussures de sport pour prendre 
encore une fois ses fans à témoin 
: « Quiconque aime Ye ne devrait 
pas acheter ces fausses Yeezys. Je 
n’ai jamais créé ces combinaisons 

de couleurs, je ne suis pas payé 
pour elles, et Adidas m’attaque en 
justice. »
Et c’est là que ça dérape un peu. « 
Toutes ces célébrités et le public 
se sont levés contre un tee-shirt ou 
la couleur de mon chapeau, mais 
quand vous voyez qu’on me cache 
mes enfants ou qu’une entreprise 
parmi les plus lucratives viole 
l’un de vos héros dans la vraie vie, 
personne ne fait ni ne dit rien », 
ajoute-t-il, en référence aux accu-
sations qu’il portait contre son ex-
femme Kim Kardashian, et à sa 
casquette MAGA qu’il portait en 
soutien à Donald Trump.
Comme en 2022, Kanye West réi-
tère ensuite ses théories du com-
plot. « Avec ce système, qu’allez-
vous faire maintenant ? Descendre 
à nouveau mon album ? Bloquer 
mes comptes une fois de plus ? 

Menacer les gens de ne plus tra-
vailler avec moi ? Toutes les nou-
velles 350 non approuvées sont 
nulles », écrit-il.
Adidas n’a pour l’instant pas 

commenté la nouvelle. Quant à 
Vultures 1, le nouvel album de 
Kanye West, il comporte plusieurs 
passages antisémites, comme l’a 
relevé Le Monde.

Le Eras Tour, la mythique 
tournée de Taylor Swift, 
a été émaillé en Australie 

d’une plainte pour agression contre 
son père, Scott Swift. C’est un 
photographe australien qui accuse 
le père de la chanteuse de l’avoir 
frappé à Sydney près d’un terminal 
portuaire. Il aurait voulu prendre 
des photos de l’artiste à sa descente 
d’un yacht quand le service de 
sécurité a déployé un parapluie de-
vant son appareil, puis Scott Swift, 
71 ans, serait apparu.
« Cela ne m’était jamais arrivé en 
vingt-trois ans »
« Il m’a chargé et m’a frappé au 
visage, a raconté le photographe à 
ABC News. Je ne savais pas qui il 
était, mais j’ai regardé les photos 
et je l’ai vu tenir les mains de Tay-

lor, et c’était son père. C’était un 
choc, cela ne m’était jamais arrivé 
en vingt-trois ans. » Les faits se 
seraient produits alors que la chan-
teuse était déjà partie.

« La police a été informée qu’un 
homme de 71 ans était accusé 
d’avoir agressé un homme de 51 
ans », a déclaré une porte-parole 
des forces de l’ordre, qui a ajouté 

que le père de Taylor Swift avait 
quitté le pays mais que l’enquête se 
poursuivait.
« Deux individus s’approchaient de 
manière agressive de Taylor »
Un porte-parole de la chanteuse a 
réagi à l’accusation en précisant 
que deux hommes s’étaient mon-
trés agressifs sur le front de mer : 
« Deux individus s’approchaient de 
manière agressive de Taylor, agrip-
paient son personnel de sécurité et 
menaçaient de jeter une employée 
à l’eau. » Il n’a en revanche pas 
commenté les accusations portées à 
l’encontre de Scott Swift.
Il n’est pas rare de voir le père de 
Taylor Swift en tournée avec sa 
fille, une habitude qui date des dé-
buts de la carrière de la chanteuse, 
où ses parents étaient très présents. 

La chanteuse disait même « nous 

sommes un business familial », à 

propos de sa relation avec sa mère 

et son père. Cet ancien courtier en 

bourse est devenu très célèbre grâce 

à sa fille adorée du public : les fans 
l’appellent « Papa Swift ».

Il est récemment apparu à plusieurs 

matchs des Kansas City Chiefs, 

récents vainqueurs du Super Bowl, 

dont il serait un fan depuis peu. 

Grand amateur de football amé-

ricain, il aurait été convaincu par 

un des joueurs des Chiefs, Tre-

vor Kielce, le petit ami de sa fille. 
Preuve de sa popularité, les Swif-

ties, les fans de la chanteuse, étaient 

déjà à pied d’œuvre pour réclamer 

« Libérez Scott Swift » sur X.

Q
ui pour assurer les arri-
ères du prince Harry ? A 
priori, ce ne sera pas la 
police britannique et pas 

aux frais des royaux contribuables. 
Un juge de la Haute Cour de Londres 
a rendu ce mercredi sa décision dans 
la procédure lancée par le fils cadet 
du roi Charles III pour contester l’ar-
rêt de la prise en charge systématique 
de sa sécurité lorsqu’il se trouve au 
Royaume-Uni. Et Harry vient de 
perdre son recours. La Haute Cour 
de Londres a estimé que la décision 
de la police de retirer cette protec-
tion systématique au frais du contri-
buable, depuis la mise en retrait du 
duc de Sussex de la famille royale 
en 2020 et son départ pour les Etats-
unis, « n’était pas irrationnelle » ni « 
entachée d’injustice ».
Le duc de Sussex et son épouse 
Meghan ont perdu cette protection 
systématique des forces de l’ordre, 

accordée aux frais du contribuable 
britannique, après avoir décidé de se 
mettre en retrait de la famille royale 
en 2020 et de s’installer aux Etats-
Unis.
« Une incertitude excessive »
Le recours d’Harry contre le mi-
nistère britannique de l’Intérieur 
concerne la décision prise par les 
autorités, en février 2020, d’accorder 
au duc de Sussex une protection poli-
cière au cas par cas.
Lors d’une audience début dé-
cembre, l’avocate de Harry avait fait 
valoir qu’une décision au cas par cas 
« entraîne une incertitude excessive » 
pour le prince et les personnes char-
gées de sa sécurité.
L’avocat du ministère de l’Intérieur 
avait lui défendu la décision du 
Home Office d’accorder au duc de 
Sussex une protection « sur mesure 
» et « selon le contexte » entourant 
ses déplacements au Royaume-Uni, 

du fait de son « changement de statut 
» au sein de la famille royale.
Une grande partie des débats de ce 
procès se sont tenus à huis clos, en 
raison des informations sécuritaires 
confidentielles qui y ont été évo-
quées.
Une question sensible pour le prince 
Harry
Dans une autre procédure, le prince 
Harry, qui doit donc parfois recourir 
à ses frais à une protection privée, 
avait demandé à pouvoir bénéficier 
d’une protection policière mais en 
payant avec ses fonds personnels. 
Cette demande a été rejetée par la 
justice en mai dernier.
Le fils cadet du roi se rend rarement 
au Royaume-Uni, n’y faisant depuis 
un an que des passages éclair pour le 
couronnement de Charles III en mai 
ou début février pour rendre visite à 
son père, atteint d’un cancer.
La question de sa sécurité est très 

sensible pour le prince Harry, qui 
tient la presse et les paparazzis pour 
responsables de l’accident de voiture 
qui a tué sa mère, la princesse Diana, 
à Paris en 1997.
De nombreuses poursuites contre les 
tabloïds
Le fils de Charles III a d’ailleurs 

engagé de nombreuses poursuites 
contre les tabloïds. En décembre 
dernier, la justice a ainsi condamné 
l’éditeur du tabloïd The Mirror pour 
avoir obtenu des informations en pi-
ratant la messagerie du prince ou de 
son entourage, et par d’autres procé-
dés illicites.

Kanye West déclare que la marque Adidas lui réclame 
250 millions de dollars

Ce que l’on sait de la plainte contre le père de Taylor Swift, 
accusé de violence par un photographe

Le prince Harry perd son recours sur la prise en charge de 
sa sécurité au Royaume-Uni
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Le ministère de la Culture 
et des Arts a annoncé le 
lancement d’un concours 

national pour la sélection 
du meilleur scénario pour la 
réalisation d’un long métrage 
sur la vie du prédicateur et faqih 
algérien, Cheikh Mohamed Ben 
Abdelkrim El-Maghili (1441-
1505), a indiqué mercredi un 
communiqué du ministère.
L’objectif de ce concours est de 
faire connaître la vie du Cheikh 
El-Maghili, et mettre en lumière 
son rôle pionnier à travers 
son projet civilisationnel, 
culturel et religieux en Algérie 
et en Afrique, ainsi que sa 
contribution à la propagation de 
l’Islam et à la réforme religieuse 

et sociopolitique en Afrique».
Le concours est ouvert aux 
scénaristes disposant d’une 
expérience avérée et ayant déjà 
réalisé des projets similaires 
dans le domaine des œuvres 
cinématographiques culturelles 
(au moins une œuvre). Le 
scénario doit porter sur la 
personnalité de l’imam El-
Maghili et mettre en lumière 
son rôle pionnier à travers 
son projet civilisationnel, 
culturel et religieux en Algérie 
et en Afrique, ainsi que sa 
contribution à la propagation de 
l’Islam et à la réforme religieuse 
et sociopolitique en Afrique».
En outre, les conditions de 
participation au concours 

stipulent que le scénario proposé 
doit être une œuvre inédite 
qui n’a jamais été présentée 
auparavant à aucune instance ou 
organisation, outre le fait qu’il 
doit être écrit en arabe.
Les références et les sources 
utilisées par le scénariste pour 
réaliser son projet doivent 
également être mentionnées.
Le scénario doit être prêt à 90% 
pour la réalisation d’un film 
cinématographique, et les droits 
de la propriété intellectuelle 
doivent être enregistrés au nom 
du candidat auprès de l’Office 
national des droits d’auteur et 
des droits voisins (ONDA).
La demande de participation au 
concours doit être accompagnée 

du certificat de propriété de 
l’œuvre ou de la création émis 
par l’ONDA, un curriculum 
vitae du candidat, un résumé de 
l’œuvre, une copie du scénario 
original en papier et une autre 
copie en version numérique, 
ainsi qu’une déclaration de 
cession de la propriété de 
l’œuvre au profit du ministère de 
la Culture et des Arts au cas ou 
le scénario gagne le concours.

Les candidatures doivent 
être déposées à la Direction 
du développement et de la 
promotion des Arts au siège 
du ministère de la Culture et 
des Arts à Alger, et ce, avant le 
31 mai 2024, dernier délai de 
dépôt. Le gagnant au concours 
bénéficiera d’un prix financier 
estimé à 4.000.000 DA.
L’examen et l’évaluation des 
travaux déposés seront assurés 
par une commission composée 
d’experts et de spécialistes dans 
le domaine du cinéma et des 
spécialités scientifiques liées au 
sujet du concours.
Les résultats du concours seront 
annoncés un mois après la date 
limite du dépôt des candidatures.

Le technicien bosnien 
Vladimir Petkovic est 
devenu le nouveau 

sélectionneur de l’équipe nationale 
de football, en remplacement de 
Djamel Belmadi, a annoncé jeudi 
la Fédération algérienne (FAF).
«La FAF annonce la finalisation 
de l’accord désignant le 
nouveau sélectionneur national. 
L’entraîneur Bosniaque Vladimir 
Petkovic est le nouveau 
sélectionneur national. Le 
nouveau sélectionneur national 
arrivera à Alger ce dimanche et 
animera une conférence de presse 
lundi», indique l’instance dans un 

communiqué publié sur son site 
officiel.
Petkovic (60 ans), qui détient 
également la nationalité suisse et 
croate, aura comme mission de 
qualifier les «Verts» à la prochaine 
CAN-2025 et au Mondial 2026.
Ancien entraîneur de Lazio Rome 
(Serie A italienne) lors de la 
saison 2012-2013, avec laquelle 
il avait remporté la Coupe d’Italie 
2013 aux dépens du rival l’AS 
Rome (1-0), Petkovic s’est fait un 
nom avec la sélection suisse.
Avec «La Nati», le natif de 
Sarajevo a disputé deux phases 
finales de l’Euro (2016 et 2020), 

et une Coupe du monde 2018 en 
Russie.
Petkovic signera ses débuts en 
mars prochain, à l’occasion du 
tournoi «FIFA Series», au cours 
duquel les Verts disputeront deux 
matchs amicaux: le vendredi 22 
mars face à la Bolivie au stade 

olympique du 5-juillet d’Alger 
(22h00) et le mardi 26 mars devant 
l’Afrique du Sud au stade Nelson-
Mandela de Baraki (22h00).
L’instance fédérale a décidé 
de se séparer des services de 
Djamel Belmadi, à l’issue de 
l’élimination de la sélection 
nationale au premier tour de la 
Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2023 (reportés à 2024) 
en Côte d’Ivoire (13 janvier-11 
février), pour la deuxième fois 
de rang après l’édition-2021 
(reportée à 2022) au Cameroun.
Lors de la CAN-2023, l’équipe 
nationale a concédé deux nuls: 

face à l’Angola (1-1) et au 
Burkina Faso (2-2), avant de 
s’incliner, à la surprise générale, 
lors du troisième et dernier match 
contre la Mauritanie (0-1).
Sous la houlette de Djamel 
Belmadi, les Verts avaient 
également échoué à se qualifier 
pour la dernière Coupe du monde 
2022 au Qatar.
L’ère Belmadi avait bien 
commencé en menant l’Algérie 
à remporter la CAN-2019 en 
Egypte, moins d’une année après 
son arrivée en août 2018, en 
remplacement de Rabah Madjer.

L’Opéra d’Alger Boualem-
Bessaih (Alger) a 
abrité, jeudi soir, le 

spectacle «Parfums d’Algérie», 
une mosaïque de musiques 
symphonique, andalouse, châabi et 
bédouine.   
 Organisé dans le cadre du 
programme culturel de la 7e 
édition du Sommet du Forum des 
pays exportateurs de gaz (GECF) 
qui se tient à Alger, cet évènement 
culturel est le fruit d’une 
collaboration entre l’Orchestre 
symphonique et le ballet de 
l’Opéra d’Alger, sous la direction 
artistique du maestro Lotfi Saidi, 
outre la participation du ballet de 
l’Office national de la culture et de 
l’information (ONCI).
Le spectacle a été rehaussé par la 
présence de la ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya Mouloudji, 

du ministre des Finances, Laaziz 
Faid, du Conseiller auprès du 
président de la République chargé 
des finances, des banques, du 
budget, des réserves de change, 
des marchés publics et des 
règlements internationaux, M. 
Mohamed Boukhari, ainsi que 
de représentants des différents 
secteurs et du corps diplomatique 
accrédité en Algérie.
Une pléiade d’artistes ont animé ce 
spectacle notamment Lila Borsali, 
Lamia, Koceila Adjrad, Sofiane 
Zighem et le duo Yamina Lekaf 
et Imad Eddine Eddouh ayant 
interprété plusieurs chansons 
des répertoires Chaabi, Andalou, 
Bedoui, outre l’exécution de 
morceaux puisés dans la musique 
classique universelle.
Organisé par l’Opéra d’Alger et 
l’ONCI, le spectacle s’est ouvert 

par un extrait de l’opéra «le 
Barbier de Séville» de Giaochino 
Rossini suivi de «’O surdato 
‘nnammurato» interprété par Imed 
Eddine Eddouh et un concerto de 
Mozart, donné par Yamina Lekaf.
Le public a, également, apprécié 
un récital de la chanteuse de 
musique andalouse Lamia, qui 
a enchanté l’assistance avec sa 
sublime interprétation de «Ya 
Belaredj Ya Tawil El Qayma» 
une chanson rendue célèbre par 
la regrettée Fadhila Dziria, et de 
«Kan Ma’akoum Jat Welfi Ya Lli 
Zayerine».

De son côté, Sofiane Zighem 
a envoûté le public avec son 
interprétation de «Qalbi Tefekker 
A’rabane R’hala» du maître de la 
chanson bédouine, Khelifi Ahmed, 
et «Ya Ard Falestine» (terre de 
Palestine) de l’icône de la chanson 
populaire, Mohamed El Badji, 
interprétée par Adjrad Koceila.
L’interprète de musique andalouse 
Leila Borsali est montée sur scène 
pour interpréter des morceaux de 
différentes modes musicaux, telles 
que «Harq Edh’na», «Asbahna 
Fi Rawdh Behidj» et «Nar 
Hawakoum».
Des scènes chorégraphiques 
ont également été exécutées 
par les membres des troupes du 
ballet de l’Opéra d’Alger et de 
l’Office national de la culture et 
de l’information (ONCI), vêtus 
de costumes traditionnels, qui 

ont donné vie à une mosaïque 
fascinante de danses folkloriques 
algériennes, à l’instar du Chaoui, 
Kabyle, Aâlaoui et Targui, dans 
une harmonie reflétant la richesse 
de notre patrimoine national.
La soirée a été clôturée par une 
interprétation collective de la 
chanson populaire «Farha Wa 
Zahwa», suivie d’une cérémonie de 
distinction des artistes participants.
Dans ce sillage, le chef de 
l’Orchestre symphonique de 
l’Opéra d’Alger, Lotfi Saidi a 
indiqué à l’APS que ce spectacle, 
qui «a réuni une pléiade d’artistes 
talentueux des styles andalou, 
chaâbi et lyrique, offre un voyage 
captivant à travers les différentes 
expressions musicales algériennes 
et internationales», soulignant que 
«les morceaux ont été choisis pour 
être du goût du public».
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